
Comerciantes de la zona céntrica de la ciudad de Río Grande ex-
presaron su malestar por las ferias y por la venta ilegal, por lo que 
comenzaron una campaña de recolección de firmas para elevar un 
petitorio ante el Ejecutivo municipal y ante el Concejo Deliberan-
te. Consideraron como “una competencia absolutamente desleal” 
a estas ferias que se llevan adelante en el Gimnasio Don Bosco 
y tratarán de mantener un encuentro con las autoridades de la 
institución salesiana. Aseguran que no están contra los feriantes, 
sino que hay alternativas viables y más adecuadas como las ferias 
en los distintos barrios. El viernes pasado expusieron la situación 
ante la Cámara de Comercio de la cual consiguieron un total apoyo 
a la iniciativa.   

Lo confirmó el secretario de Desarrollo Económico y Ambiente del Munici-
pio, Matías Lapadula. Hoy arriba el equipo técnico de la Dirección General 
de Programas y Proyectos Sectoriales y Especiales de la Nación y represen-
tantes de la empresa santafecina que ganó la licitación para firmar el acta 
de inicio de obra de la planta de alimento balanceado que será financiada 
Banco Interamericano de Desarrollo. Tiene un plazo de obra de ejecución 
de seis meses y una inversión de USD 900.000. Pags. 6-7

Inversión de USD 900.000
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Buenos Aires.- Así como pasó con las 
Fiestas, las dificultades para importar 
causadas por falta de dólares hizo que la 
oferta de útiles escolares este año fuera 
muy inferior a temporadas anteriores. En 
mochilas, por ejemplo, la escasa varie-
dad fue notoria. Sin embargo, y a pesar 
también de que los precios de la canasta 
escolar llegaron con subas del 110% -su-
periores al promedio de la inflación-, la 

demanda se mantuvo sostenida. El sec-
tor, incluso, cree que se seguirá vendien-
do algo más durante estos primeros días 
de marzo.
Así lo reflejaron algunas cadenas de su-
permercados consultadas por Infobae y 
dueños de librerías, quienes coincidieron 
que las ventas treparon, en unidades, 
unos 5 puntos respecto de la temporada 
del año pasado. “Para nosotros fue bue-
na; crecimos en volumen 5%, en gran 
parte, por la agresiva oferta de precio que 
tuvimos. Además, está presente la canas-
ta escolar de Precios Justos, que la gente 

buscó, pero advertimos que entre nues-
tras ofertas y las bancarias, los consumi-
dores optaron más por estas opciones”, 
dijeron en una cadena.
En otra, a su vez, afirmaron que la factu-
ración de la categoría creció 100% versus 
el 2022, lo cual indica que en unidades 
se vendió lo mismo, pero la subcategoría 
de papelería, repuestos y carpetas creció 
120%, mientras que la que promedió para 

abajo fue el rubro mochilas, que tuvo un 
mal desempeño respecto de la tempora-
da pasada (este año esta cadena vendió 
la mitad que el pasado). En este caso, la 
explicación radica en la poca oferta exis-
tente, ya que muchas mochilas (las más 
sofisticadas) son importadas.
Desde la Cámara Argentina de Papele-
rías, Librerías y Afines (Capla), su pre-
sidente, Daniel Iglesias, explicó que “los 
fabricantes y los importadores han te-
nido falta de mercadería y eso hizo que 
algunos comerciantes tengan menos can-
tidad y variedad que otros”. “En mi caso, 

que tengo librería en Palermo, no vendo 
mochilas porque hay mucho en la zona. 
Pero este año estoy sorprendido por las 
cantidad de mochilas Jansport que vendí; 
sospecho que es porque no hay; la gente 
viene y no me discute el precio”, ejempli-
ficó el directivo. Y agregó que si bien el 
consumo está más atenuado, el que tiene 
mercadería vende.
Si bien la temporada escolar aún no ter-

minó (muchos consumidores esperan a 
cobrar para terminar de hacer las com-
pras), lo fuerte siempre se da en febrero. 
Y en comparación con la misma época 
del año pasado, Iglesias señaló que “las 
ventas fueron buenas, en línea con la 
inflación o algo más arriba en algunos 
casos”. Según él, la semana próxima las 
ventas seguirán sostenidas porque quien 
no compró lo terminará de hacer, pero 
“la incertidumbre se plantea hacia ade-
lante”. “Tengo algunos proveedores con 
algunos quiebres de stock importantes. 
Yo sé que voy a redondear un buen mar-

zo porque tengo temporada técnica y ar-
tística, pero el que no tenga un comple-
mento como estos, no sé si lo va a tener”, 
planteó el presidente de Capla.

PRECIOS JUSTOS ESCOLARES

Como parte de todos los acuerdos de 
precios que se están firmando con va-
rios sectores para ayudar a moderar las 
expectativas de inflación, la canasta esco-
lar no quedó afuera. Los primeros días 
de febrero el Gobierno anunció, en un 
acuerdo con Capla y la Asociación de Su-
permercados Unidos (ASU), una canasta 
de 316 productos que estarían disponi-
bles, desde ese momento y hasta el 31 de 
marzo, en todas las cadenas de retail y en 
las librerías adheridas. Luego, el compro-
miso contempla una suba de los precios 
de 3,2% mensual hasta fines de junio. 
Dentro de esa lista, se incluyeron, por 
ejemplo, siete tipos de lápiz negro, con 
precios de $30 a $250; lápices de colores 
en cajas de 12 unidades, con precios de 
$330 a $633; canoplas, desde $520 hasta 
$2.099; cuadernos de 42 y 48 hojas, entre 
$190 y $465; y repuestos de 96 hojas, en-
tre $345 y $380.
Según los monitoreos que está realizan-
do la Secretaría de Comercio para corro-
borar el avance del acuerdo, en la última 
semana de febrero se detectó un cumpli-
miento del 99% en precios, 62% en seña-
lización y apenas 49% en abastecimiento. 
Fuentes oficiales explicaron que la sema-
na pasada hubo inspecciones en todas 
las cadenas y el principal inconveniente, 
como sucede con otros acuerdos, es la 
falta de stock de algunos de los ítems del 
acuerdo. “Las cadenas están reponiendo 
productos y se espera que mejore el abas-
tecimiento y la señalética en estas sema-
nas de marzo”, precisaron las fuentes.
Sobre este acuerdo, el directivo de Capla 
se mostró algo escéptico, ya que “precios 
accesibles en las librerías los hay todo el 
año”.
 “No hace falta Precios Justos en la libre-
ría. Lápices de $30; gomas de $70, $80, 
$100; cartuchera de $500 hay todo el año. 
Un papel glacé de $50 es real, lo mismo 
que cuadernos a $180. Yo no necesito ese 
tipo de herramientas”, dijo Iglesias.

Vuelta al cole

Hay faltantes de algunos útiles escolares y 
precios 110% más altos que el año pasado
El Gobierno nacional lanzó una canasta escolar de Precios Justos pero en la secretaría de Comercio admiten que hay problemas de abastecimiento. Las 
restricciones a las importaciones, uno de los motivos.

Los comerciantes aseguran que la temporada es buena, pero advierten algunos problemas de faltantes.
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Buenos Aires.- De acuerdo a un estu-
dio del IERAL de la Fundación Me-
diterránea, las nuevas metas “no ga-
rantizan mejora en las expectativas 
económicas”. Al ahondar, sobre todo, 
en las reservas, sostienen que la “man-
ta corta” puede impactar en el nivel de 
actividad económica, “por falta de in-
sumos y partes”.
Al respecto, el informe destacó que 
mientras en el primer bimestre de 2022 
“la liquidación de exportaciones de CIA-
RACEC alcanzó a 4,94 mil millones de 
dólares corrientes, en igual período de 
2023 el ingreso de divisas por este canal 
se achicó a 1,57 mil millones, una merma 
de casi 3,4 mil millones de dólares, atri-
buible al cambio de estacionalidad que 
disparó el ‘dólar soja’”.
“Aun cuando la Argentina no tenga que 
cumplir al pie de la letra lo inicialmente 
comprometido en materia de acumula-
ción de reservas, las expectativas de los 
agentes económicos seguirán afectadas 
por la fragilidad del balance del Banco 
Central, con activos externos que se con-
traen y pasivos en moneda local que se 
expanden a toda velocidad”, subrayó.
En ese sentido, desde IERAL asegu-
raron que “la ‘manta corta’ seguirá res-
tringiendo las autorizaciones a importar 

y, por ende, afectando la marcha del ni-
vel de actividad por la falta de insumos 
y partes”. “Hacia fin de 2022 habíamos 
estimado que las importaciones no ener-
géticas de 2023 podían estar cayendo un 
10 % interanual, y todas las novedades 
ocurridas en los últimos dos meses no al-
canzan para modificar ese escenario, que 
obviamente conlleva un marcado ajuste 
del nivel de actividad”.
A la espera de datos oficiales sobre los 
nuevos lineamientos del programa acor-
dado con el FMI, el estudio estimó que 
el relajamiento de las metas de reservas 
habrá de evitar ‘incumplimientos’ en este 
plano para el momento de la revisión del 
primer trimestre. “Sin embargo, este he-
cho puntual difícilmente permita ampliar 
el horizonte para la toma de decisiones 
económicas en este año electoral. Los 
desequilibrios externos de la economía 
son un reflejo de los desajustes de la ma-
cro, y lo que se ha observado en los últi-
mos trimestres es más bien una búsqueda 
de financiamiento, pero no de correc-
ción, de esas inconsistencias”, remarcó 
el estudio.
“En 2023, no sólo se sufrirá una merma 
posiblemente superior a los 13,0 mil mi-
llones de dólares en la cosecha agrícola 
por factores climáticos; habrá saldo ne-

gativo en las operaciones crediticias con 
los organismos mientras que, en présta-
mos comerciales externos, no podrán re-
petirse los guarismos de 2022, más allá de 
lo que pueda lograrse en las negociacio-
nes con China y Brasil”, agregaron desde 
IERAL.
 “Para este año, el hecho que el FMI acep-
te relajar las metas de reservas no aporta 
demasiado a las expectativas. Los núme-
ros del sector externo son tan ajustados, 
que aun cuando la meta de acumulación 
de reservas sea sólo testimonial, de todos 
modos, no habrá divisas suficientes para 
financiar importaciones del nivel de las 
registradas en 2022. La falta de insumos 
y partes ya comenzó a afectar el funcio-
namiento de las actividades productivas 
y no hay como evitar que este fenómeno 
domine el escenario de 2023”, concluyó 
el informe.

PROYECCIONES

Al analizar cómo puede evolucionar 
el nivel de actividad este año, luego de 
que el EMAE registrara un crecimiento 
anual del 5,2% en 2022, las consultoras 
que participan del REM proyectaron una 
variación real del PBI del 0%, reduciendo 
su pronóstico respecto al valor contem-

plado en el relevamiento previo en 0,5 
p.p.
En ese escenario, el Índice General de 
Actividad que elabora la consultora Or-
lando Ferreres registró en enero un creci-
miento de 1,8% anual y una contracción 
de 1,2% en la medición desestacionaliza-
da frente a diciembre. “Vale aclarar que la 
medición de los dos primeros meses del 
año está sujeta a una volatilidad mayor a 
la del resto del año, por lo que la baja del 
primer mes no resulta representativa de 
la tendencia que anticipamos para el res-
to del año, que es el de una actividad con 
tendencia levemente negativa”, destaca-
ron desde la firma.
Por su parte, desde Ecolatina señalaron 
que “uno de los principales factores que 
impactará negativamente sobre el PBI 
será la caída en los volúmenes de produc-
ción agrícola producto de la sequía y las 
heladas (tempranas y tardías)”.
“Además, se mantendrá el esquema de 
administración de las escasas divisas, 
donde continuarán los controles a las 
importaciones (o incluso aumentarían), 
poniéndole un límite a la expansión po-
tencial de la producción y del consumo, 
vía complicaciones en el abastecimiento 
de insumos y bienes finales”, detallaron 
desde la firma.

Buenos Aires.- A pesar del traspié que tuvo el Minis-
terio de Economía en enero en materia fiscal con un 
incremento del déficit fuera de lo previsto, el gasto real 
devengado de febrero siguió en baja. El dato de la con-
sultora Analytica de la cuarta semana de febrero indicó 
una caída del 35,1% interanual en términos reales.
A los efectos de las metas del acuerdo con el Fondo Mo-
netario Internacional (FMI), la mirada de los mercados 
se posó sobre la “deuda flotante” de enero. Diferentes 
analistas indican que el quebranto de casi $204.000 mi-
llones, un 1.000% más alto que el de un año atrás, se 
debió a que se concretaron pagos que no se hicieron en 
diciembre para poder llegar bien con los números.
La consultora Ecolatina estima que al cierre del año 
pasado el ministro Sergio Massa decidió no pagarle la 
factura a una gran cantidad de proveedores del Estado. 
La consultora estima que en diciembre la deuda flotante 
llegó al récord del 12% del total del gasto primario acu-
mulado en los doce meses anteriores.
Los pagos postergados de un mes para otro habían lle-
gado al pico del 10,2% en junio y bajaron al 6,5% en 
noviembre. En diciembre crecieron 90%. Pero en ene-
ro, según estimaciones del Centro de Economía Polí-
tica Argentina (CEPA), se habrían cancelado $348.620 
millones. Del máximo tolerado de $1,13 billones acu-
mulado en diciembre, en enero se redujo a $789.000 
millones.
Para achicar, Economía tuvo que apelar a los saldos de 
financiamiento neto que fue acumulando en las últimas 
licitaciones de deuda en pesos de noviembre y diciem-

bre. Ya ordenados los pagos pendientes de diciembre, 
analistas estiman que las cuentas del sector público vol-

verán a ponerse en línea con las metas del FMI en fe-
brero.
El frente más complicado para el gobierno se encuentra 
en los impuestos. La Administración Federal de Ingre-
sos Públicos (AFIP) ya está previendo una fuerte baja 

de ingresos por retenciones a las exportaciones.
Las declaraciones que están haciendo los productores 
al Sistema de información Simplificado Agrícola (SISA) 
este año están marcando dramáticas caídas de rindes.
Mariano Ghirardotti, tributarista especializado en el 
sector agropecuario, revela que todas las cargas de in-
formación están devolviendo advertencias del sistema 
sobre potenciales fiscalizaciones futuras porque los nú-
meros son inferiores a los del año pasado, algo lógico si 
se tiene en cuenta la feroz sequía que soporta el campo.
A esto se agrega una pérdida importante por el Impues-
to a las Ganancias, cuando se presentan las declaracio-
nes juradas en junio en el caso de explotaciones uniper-
sonales.
Ecolatina plantea que los Ingresos tributarios se redu-
jeron un 2,7% en términos reales en enero, aunque se 
ubicaron en niveles similares al promedio de los últimos 
12 meses. La caída interanual se explicó en un 90% por 
la reducción en los Derechos de Exportación (30% in-
teranual real). En febrero, la recaudación se desplomó 
otro 9% real.
Según indica la consultora Equilibra, del economista 
Martín Rapetti, “al gobierno le va a resultar muy difícil 
la meta fiscal del año”. Señala que tres elementos ju-
garán en contra: no se podrán contabilizar ingresos la 
ganancia contable producida por la colocación primaria 
de títulos del Tesoro; caerán los impuestos al comercio 
exterior por la sequía; y el PBI de este año será menor o 
igual al de 2022, lo que hará que el resto de los impues-
tos no crezca.

Pese a revisión de la meta con el FMI

Advierten por una "manta corta" que 
impactará en la actividad
Mientras avanzan las negociaciones entre el Gobierno y el FMI para flexibilizar las metas del acuerdo, y no se descartan posibles anuncios al respecto este 
mismo lunes, un informe privado analizó el impacto que esta revisión puede tener en la economía argentina. Analistas destacan que la flexibilización de 
las metas "no garantiza mejoras en las expectativas económicas", con foco especial en el nivel de reservas.

Tras haber pagado $348.600 millones de deuda flotante

En febrero volvería el "orden" fiscal
En la cuarta semana, el gasto devengado bajó 35% real interanual. Ya ordenados los pagos pendientes de diciembre, analistas estiman que las cuentas 
del sector público volverán a ponerse en línea con las metas del FMI

A pesar del traspié que tuvo el Ministerio de Econo-
mía en enero en materia fiscal con un incremento 
del déficit fuera de lo previsto, el gasto real deven-
gado de febrero siguió en baja.
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Río Grande.- El secretario de Desarrollo 
Económico y Ambiento del Municipio 
de Río Grande, Matías Lapadula, dialogó 
con Radio Universidad 93.5 y Provincia 
23 sobre el trabajo que vienen llevado 
adelante junto a los productores de Río 
Grande, la situación actual del Matade-
ro Municipal, el convenio con las pana-
derías y la inminente construcción de la 
planta de alimento balanceado. 
Al respecto, remarcó que “desde la ges-
tión municipal venimos acompañan-
do y promoviendo el desarrollo de los 
productores y emprendedores locales a 
través de distintos programas que tene-
mos. Venimos apostando fuertemente 
a la producción de alimento local, pero 
sin desatender a los emprendedores que 
ya tienen su producción local que genera 
trabajo y valor agregado”.
Destacó el acompañamiento “en equipa-
miento, financiamiento y distintas ayudas 
para desarrollarse como la capacitación. 
Venimos identificando a muchos pro-
ductores que ya trabajan en la ciudad y 
muchas veces, sucede que emprendedo-
res que empiezan un proyecto, a los dos 
años terminando fracasando y esa ayuda 
que consiguieron en su momento la ter-
minan vendiendo y esto tiene que ver con 
falta de algunas herramientas de gestión 
que hacen a cualquier negocio. A partir 
de identificar ese problema, ideamos un 
programa de capacitación en conjunto 
con la Facultad Regional de Tierra del 
Fuego de la Universidad Tecnológica 
Nacional para dotar con más elementos 
a los productores locales que hacen a la 
gestión de su negocio”.
En este sentido, precisó que “esta sema-

na lanzamos la primera inscripción del 
curso ‘ABC Emprendedor’ con docentes 
de la UTN para a capacitar a los produc-
tores en las cosas mínimas que tienen 
que saber para gestionar su negocio. Son 
herramientas para cualquier emprende-
dor que pueda conocer cómo vender su 
producto y mejorar su comercialización. 

Hoy es importante que cuenten con esas 
herramientas para poder continuar con 
su emprendimiento”.
“En un futuro, la idea es continuar con 
cursos más específicos para distintos 
sectores como, por ejemplo, producto-
res de cerveza. Queremos seguir incen-
tivando a los productores a capacitarse, 
y luego desde el municipio se los seguirá 

acompañando con equipamiento y ase-
soramiento, incorporándolos a nuestras 
ferias y exposiciones para que ellos pue-
den mostrar lo que hacen y visibilizar la 
producción local”.
Situación de los panaderos
Consultado sobre el trabajo articulado 
que vienen llevando adelante con el sec-

tor panadero de la ciudad, comentó que 
“el año pasado realizamos un acuerdo 
con un grupo de panaderías y fue suma-
mente exitoso. Ahora estamos conver-
sando para renovar ese acuerdo y volver 
a ofrecer a los vecinos el pan a un precio 
más accesible. Hoy está demorando esta 
cuestión porque se ha multiplicado por 
tres el valor del transporte”.

A pesar de esta dificultad, aseguró que 
“que vamos a continuar y seguramente 
acordaremos un nuevo programa para 
este año. Tengo la instrucción del inten-
dente de volver a lanzarlo porque es im-
portante para las panaderías que también 
dan trabajo, y a su vez, los vecinos tienen 
un precio más accesible”.
$200 millones mensuales para la recolec-
ción y tratamiento de residuos
El contador Lapadula brindó detalles del 
presupuesto que cuenta la secretaría de 
Producción y Ambiente que encabeza, e 
indicó que se trata de un “presupuesto 
muy importante. Es de los más grandes 
del Municipio teniendo en cuenta que 
gran parte se va en la recolección y tra-
tamiento de residuos que mensualmente 
tiene una erogación de $200 millones. Es 
el contrato más grande que tiene cual-
quier Municipio, la recolección y trata-
miento de residuos. Son 2.500 millones 
anuales”.
La faena en el matadero se incrementó 
en un 50%
En otro orden de temas, Lapadula se 
refirió a la situación del matadero muni-
cipal que, si bien presenta ciertos incon-
venientes como la rotura de la caldera, 
aseguró que se encuentran trabajando 
para equiparla y modernizarla. “Tenemos 
un problema en las instalaciones porque 
son equipamientos muy caros, difíciles 
de conseguir y tiene sus años. Son pro-
blemas de larga data. Siempre hay algo 
que arreglar y a veces esa rotura cuesta 
mucho arreglarla. Nosotros tenemos una 
política de soberanía alimentaria y para la 
gestión esta cuestión es fundamental”. 
Precisó que “estamos en el proceso de 

Inversión de USD 900.000

Hoy se firma acta de inicio de obra de la 
Planta Municipal de Alimento Balanceado
Lo confirmó el secretario de Desarrollo Económico y Ambiente del Municipio, Matías Lapadula. Hoy arriba el equipo técnico de la Dirección General 
de Programas y Proyectos Sectoriales y Especiales de la Nación y representantes de la empresa santafecina que ganó la licitación para firmar el acta de 
inicio de obra de la planta de alimento balanceado que será financiada Banco Interamericano de Desarrollo. Tiene un plazo de obra de ejecución de seis 
meses y una inversión de USD 900.000.

El secretario de Desarrollo Económico y Ambiento del Municipio de Río Grande, 
Matías Lapadula, dialogó con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre el tra-
bajo que vienen llevado adelante junto a los productores de Río Grande, la situa-
ción actual del Matadero Municipal, el convenio con las panaderías y la inminente 
construcción de la planta de alimento balanceado.
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compra y está incluida una caldera nueva 
para la planta de faena. No es fácil por-
que es una caldera específica, no es muy 
común, porque provee vapor y calefac-
ción. De todas maneras, está en marcha”. 
En relación a la capacidad de faena, in-
dicó que es “muy superior a la que tiene 
Ushuaia. Nosotros estamos faenando un 
50% más de animales porcinos con res-
pecto al 2019 y esto tiene que ver con 
una política municipal de acompañar a 
los productores locales. En el caso de 
bovinos y ovinos, respecto a 2019, esta-
mos faenando entre un 25% y 30% más; 
la producción de carne local creció mu-
chísimo”. 
“Más allá de las dificultades que obvia-
mente existen, seguimos trabajando. 
Hace tres o cuatro meses atrás cuando 
teníamos una dificultad con la caldera no 
podíamos faenar porcinos. Hoy toma-
mos las medidas y recaudos para seguir 
haciéndolo y no parar la producción”.

HOY SE FIRMA EL ACTA DE INICIO 
DE LA OBRA DE LA PLANTA DE 

ALIMENTO BALANCEADO

El funcionario municipal anticipó que 
hoy arribará el equipo técnico de la Di-
rección General de Programas y Proyec-
tos Sectoriales y Especiales de la Nación, 
y también representantes de la empresa 
santafecina que ganó la licitación para 
firmar el acta de inicio de obra de la 
planta de alimento balanceado que será 
financiada Banco Interamericano de De-
sarrollo.
Se trata de una obra que tiene un plazo 
de ejecución de seis meses, con una in-
versión de USD 900.000. “Vamos a tratar 
de apurar los plazos para contar con la 
planta lo antes posible. La empresa que 
ganó la licitación se dedica a la provisión 
de este tipo de maquinaria e instalaciones 
y el monto total incluye la planta de ali-
mentos propia y el vivero tecnificado. Te-
nemos proyectado triplicar la producción 
local de plantines para la lechuga, albaha-
ca, rúcula, acelga y ahora tomates. Quere-
mos diversificar y que haya mejores pro-

ductores. Antes se producía solo lechuga 
y hemos pasado de 300.000 plantines a 
1.500.000 en tres años y con pandemia 
mediante. Hicimos un trabajo producti-
vo muy importante porque apostamos al 
desarrollo de Río Grande y en este caso a 
la producción de alimentos”. 

TRABAJO ARTICULADO 
CON EL INTA Y SENASA

Sobre el vínculo con el INTA y SENA-
SA, aseguró que “trabajamos muy bien 
con ambos organismos. El trabajo con 
los equipos técnicas del INTA es perma-

nente. Nosotros muchísimas veces pedi-
mos ayuda y asesoramiento para encarar 
distintos proyectos ya que es un organis-
mo técnico esencial.
El intercambio de conocimientos es per-
manente y este convenio de cooperación 
nos hace avanzar en conjunto y de la 
mejor manera. En el caso del SENASA, 
tiene que ver con un rol más de control y 
estamos trabajando muchísimo con ellos 
para seguir manteniendo la producción 
de pollos en esta emergencia internacio-
nal y nacional por la gripe aviar”. 
Agregó que “la producción de pollos la 
empezamos en el mes de octubre y so-

lamente trabajamos tres o cuatro meses 
y se faenaron 30.000 pollos. Hoy hemos 
bajado la producción durante el verano 
porque cayó la demanda y estamos tra-
tando de recuperarla, pero tenemos las 
dificultades de la emergencia por la gripe 
aviar porque hay resoluciones que res-
tringen muchísimo el traslado de todo 
tipo de aves y estamos viendo cómo 
acordamos para mejorar y fortalecer las 
medidas sanitarias”.
Mercado Municipal de Productores loca-
les en marcha
Sobre el proyecto del Mercado Municipal 
para productores de la ciudad, comentó 

que “ya está terminada la parte técnica 
así que próximamente se hará la licita-
ción para la construcción del Mercado. 
Estará destinado para que los produc-
tores y productoras puedan vender sus 
productos y para que la ciudadanía pueda 
ir a este lugar que queremos que sea ame-
no y de paseo para que también puedan 
adquirir sus productos locales, frescos y 
agroecológicos y nosotros desde el Mu-
nicipio también ofreceremos los produc-
tos de RGA Alimentos”. 
“Con respecto a la pesca, seguimos apo-
yando y hoy tenemos un grupo impor-
tante de pescadores artesanales agru-

pados en dos asociaciones que trabajan 
permanentemente y es la primera vez 
que desde el Municipio se los acompa-
ña y se les da un lugar en el Mercado en 
tu Barrio donde ofrecen sus productos. 
La pesca artesanal es algo más limitado, 
pero de igual manera apostamos a forta-
lecerla porque es necesario que aumente 
la comercialización”.
Reveló que “hay un proyecto que es-
tamos trabajando con el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, para 
poner en funcionamiento la planta que 
hay de procesamiento de pescados con 
una persona que traería el pescado desde 
Ushuaia con la intención de procesarlo 
en Río Grande. Estamos en conversa-
ciones con un empresario local y otro de 
Ushuaia para proveer mayor cantidad de 
pescado para que los productores artesa-
nales también puedan procesar sus pes-
cados en esta planta a un costo bajísimo. 
Es una planta vigente y la idea es retomar 
su funcionamiento. Va a ser algo muy 
bueno porque esto también genera traba-
jo (15 o 20 puestos de trabajo nuevos)”.
Proyecto de reciclado
Por último, recordó que se encuentran 
“trabajando, desde la parte de ambien-
te y economía circular con recicladores 
locales en la recolección diferenciada 
de residuos en conjunto con la Cáma-
ra de Comercio. No tengo los datos del 
año pasado, pero estamos recolectando 
cartón, plásticos y material reciclado de 
comercios y lo llevamos a las distintas re-
cicladoras. Tenemos un proyecto ambi-
cioso respecto a empezar a darle valor a 
este material reciclado y trabajarlo desde 
el Municipio, asociados al sector priva-
do para poder seguir avanzando en estas 
políticas que reduzcan notablemente los 
residuos que van al relleno sanitario y es-
tamos con un proyecto particular para el 
vidrio y pallets”.
“Quizás en dos meses, tendremos gran-
des novedades en este sentido. Quere-
mos transformar el residuo que genera 
los pallets para transformarlo en un re-
curso económico que se usa para calefac-
cionar”, concluyó.

Ushuaia.- Mariano Blasón, secretario de 
Economía Popular del Gobierno de la 
Provincia, precisó que durante la jorna-
da de trabajo, “los representantes de cada 
provincia expuso como se esta trabajando 
en cada uno de los distritos, lo que permi-
tió acercar la voz de cada rincón del país y 
mostrar las distintas realidades de las coo-
perativas y mutuales”.
 “En este encuentro quedó marcada las 
diferencias de cada una de las provincias, 
hay algunas que tienen un fuerte desarrollo 
con el grano, la ganadería y la agricultura 
y nosotros, en Tierra del Fuego, tenemos 
cooperativas de la construcción, de servi-
cios, gastronomía, textiles y la producción 
electrónica como Renacer”, puntualizó el 

Secretario.
Blasón destacó el desarrollo y las políti-
cas que esta llevando adelante el INAES, 
que permite facilitar algunos procesos 
administrativos que disminuyen sustan-
cialmente el tiempo de resolución; lo que 
redunda en mejoras para las cooperativas 
y mutuales y capacitaciones para sus tra-
bajadores”.
Por último, el Secretario participó, ade-
más, de una reunión con sus pares provin-
ciales en la Casa de la provincia de Santa 
Fe, donde se delineó una agenda de tra-
bajo y de encuentros de mutualidades y 
cooperativas con el objetivo de establecer 
políticas que acompañen el desarrollo fe-
deral de las distintas entidades.

Organizado por el Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social

Tierra del Fuego participó del Encuentro 
Federal de Cooperativismo y Mutualismo
El secretario de Economía Popular, Mariano Blasón, participó del Encuentro Federal 2023 organizado por el Instituto Nacional de Asociativismo y 
Economía Social (INAES), donde representantes provinciales y de los sectores de cooperativismo y mutualismo y especialistas en distintas temáticas pro-
ductivas del país, intercambiaron experiencias y analizaron la realidad del sector.

Blasón precisó que durante la jornada de trabajo, “los representantes de cada 
provincia expuso como se esta trabajando en cada uno de los distritos, lo que 
permitió acercar la voz de cada rincón del país y mostrar las distintas realidades 
de las cooperativas y mutuales”.
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Río Grande.- Los comerciantes de esta ciudad Martín 
Velazco y Damián Salinas informaron por Radio Univer-
sidad 93.5 y Diario Provincia 23 sobre la campaña de fir-

mas que han iniciado por las ferias y contra la venta ilegal.
Ambos comerciantes son fueguinos y sus comercios es-
tán relacionados al rubro de tiendas.
Damián Salinas, propietario de la tienda ‘Oruga’ y con 14 
años de trayectoria comercial, dijo que “le planteamos a 
la Cámara de Comercio que las ferias ya son muy repe-
titivas, que no hay normas o si las hay no se cumplen. 
Comenzamos a notar la baja en las ventas los fines de 
semana, la ocupación de los estacionamientos, incluso de 
nuestros clientes, que no se si serán los mismos de la fe-
ria, pero si se notan las bajas en las ventas quiere decir que 
algo tiene que ver”.
Agregó que “las normas no son parejas para todos; es 
decir, no son las mismas exigencias a los comerciantes 
que a los participantes de las ferias y he ahí también los 
cambios y las variantes en precios y lo que estamos bus-
cando es que las ferias vuelvan a los barrios, que salgan 

del casco céntrico para no desfavorecer a nadie”.  
“No pedimos que desaparezca su fuente laboral y más 
allá de que las normas se cumplan o no, hay gente que 

vive de eso y hay otra que no, porque en los mismos ru-
bros hay de todo”, aclaró.
Entendió que “estas ferias ya sobrepasan de los mi-
croemprendimientos familiares y las ferias son netamente 
comerciales”.
Remarcó que “no queremos que cierren las ferias, no es 
ese nuestro objetivo, sino que se hagan en otros luga-
res como los barrios, bien podrían usar las escuelas para 
este fin y estarían más cerca de los vecinos. Recuerdo que 
cuando comenzaron estas ferias vendían artesanías, ropa 
usada y alimentos manufacturados por ellos en un espa-
cio destinado para ellos. Pero de un día para otro, comen-
zaron en el Colegio Don Bosco”.
Aparentemente alguien alquila este espacio y a su vez lo 
sub alquila a los feriantes y se estima que hay más de 80 
puestos de venta. “Esto no lo sabemos, por eso quere-
mos reunirnos con las autoridades del Don Bosco y si 

bien no es una exigencia de parte nuestra, nos gustaría 
que se nos informe en qué condiciones están estos alqui-
leres, porque entendemos que hay un comercio ilegal ahí 
adentro. Antes era un solo fin de semana por mes, pero 
ahora son todos los fines de semana incluso hubo diez 
días seguidos de ferias y esto a nosotros nos perjudica 
enormemente”. 

“HAY COMERCIOS QUE ESTÁN CERRANDO”

Salinas comentó que “hay comercios que han cerrado o 
se han achicado. En mi caso tuve que cerrar uno de los 
locales en el sector de la plaza porque por la pandemia no 
lo pudimos mantener y además se nos hacía imposible 
mantener por los alquileres”.
Asimismo, observó que “al trabajar con marcas impor-
tantes, adquirimos determinados compromisos en lo que 
hace a montos de compras. Por ejemplo, se compra a las 
grandes marcas equis monto a futuro, y tener 60 días ce-
rrados, fue devastador porque tuvimos que salir a cubrir 
todas esas deudas y afrontar los sueldos de los empleados 
porque ellos no tienen culpa de tener un comercio ce-
rrado, si bien hubo moratorias y hubo formas de pago 
asequibles desde el Estado, pero de todos modos hay que 
pagarlo y todo eso nos llevó a tomar la decisión de cerrar 
el local”.

CONTRA LA VENTA ILEGAL

Damián Salinas comentó que “la idea con estas firmas 
es demostrar el descontento de los comercios ante esta 
situación y una vez logrado solucionar este tema de las 
ferias, ahondar en otro que es la venta ilegal como los 

show rooms y las ventas que no estén debidamente en-
cuadradas que son causales de perjuicio para los comer-
cios y para el propio erario ya que el Estado que deja de 
percibir tributos”.

“NO ESTAMOS CONTRA LAS FERIAS”

Martín Velazco, propietario de la tienda ‘Al Límite’, expli-
có que la iniciativa surgió “porque charlando con otros 
comerciantes caímos en la cuenta de cómo bajaban las 
ventas los sábados y estamos seguros -porque es eviden-
te-, que las ferias son una competencia totalmente desleal, 

Comerciantes de Río Grande

Juntan firmas por las ferias y contra 
la venta ilegal
Comerciantes de la zona céntrica de la ciudad de Río Grande expresaron su malestar por las ferias y por la venta ilegal, por lo que comenzaron una 
campaña de recolección de firmas para elevar un petitorio ante el Ejecutivo municipal y ante el Concejo Deliberante. Consideraron como “una compe-
tencia absolutamente desleal” a estas ferias que se llevan adelante en el Gimnasio Don Bosco y tratarán de mantener un encuentro con las autoridades 
de la institución salesiana. Aseguran que no están contra los feriantes, sino que hay alternativas viables y más adecuadas como las ferias en los distintos 
barrios. El viernes pasado expusieron la situación ante la Cámara de Comercio de la cual consiguieron un total apoyo a la iniciativa.   

Los comerciantes de esta ciudad Martín Velazco y Damián Salinas informaron por Radio Universidad 93.5 y 
Diario Provincia 23 sobre la campaña de firmas que han iniciado por las ferias y contra la venta ilegal.

Martín Velazco explicó que la iniciativa surgió “por-
que charlando con otros comerciantes caímos en 
la cuenta de cómo bajaban las ventas los sábados 
y estamos seguros -porque es evidente-, que las fe-
rias son una competencia totalmente desleal”.
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pero más allá de esto hay que tener en cuenta el lugar 
donde se hacen las ferias y es el Colegio Don Bosco”.
Velazco, sin embargo, se mostró comprensivo con los 
feriantes. “Todo el mundo necesita trabajar, pero enten-
demos que lo tienen que hacer en otros lugares, por ejem-
plo en los barrios, donde incluso creemos que les será 
más redituable a ellos y a nosotros”. 
Observó que “nosotros no somos un ente contralor de 
las normas; esto es, si se cumplen las normas de cadena 
de frío de las mercaderías, la seguridad, si mantienen una 
ambulancia por alguna eventualidad o si se respeta la ca-
pacidad en el Colegio Don Bosco, lo que sí estamos ha-
ciendo es juntar firmas entre los comerciantes para plan-
tear una reunión con el Intendente y asimismo con los 
responsables del Colegio Don Bosco para que nos den 
explicaciones sobre cómo se está llevando a cabo esto. 
Asimismo, trataremos de mantener una reunión con los 
concejales a quienes enviaremos una copia de las firmas 
porque la ideas es que entre todos podamos encontrarle 
una salida”. 

Coincidió con Salinas que “hay un comercio ilegal dentro 
de estas ferias, no vemos controles del Ministerio de Tra-
bajo, ni de Bromatología ni del AREF por eso queremos 
saber si las autoridades del Colegio Don Bosco están al 
tanto de esta situación”.
“Estamos visitando comercio por comercio con las pla-
nillas de firmas; ya han firmado comercios importantes 
y hay un común denominador y es que los comerciantes 
están muy enojados con esta situación y ellos nos comen-
tan distintas cosas. En algunos casos nos comentaron que 
han hecho una fuerte inversión en artículos por algún día 
en especial, como el Día del Padre o el Día de la Madre y 

tenían ciertas expectativas de venta y sin embargo no se 
cumplieron por la competencia desleal de estas ferias que 
no tienen los mismos costos”.
Ambos comercios trabajan con marcas nacionales ya que 
es difícil conseguir artículos importados. “La ganancia 
que obtenemos es muy poca, considerando que debemos 
pagar distintos tributos municipales provinciales”, dije-
ron.

TOTAL APOYO DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Este viernes a la tarde un grupo de comerciantes se re-
unió en la sede de la Cámara de Comercio, Industria y 
Producción, donde expusieron su malestar por las ferias 
y las ventas ilegales.
Estuvo presente el Presidente de la entidad mercantil, 
José Luís Iglesias, acompañado por el Tesorero Carlos 
Tolaba y la Vocal María Eugenia Cufré.
Los comerciantes agradecieron a la Cámara de Comercio 
por brindarles el espacio y por el apoyo a sus reclamos.

Damián Salinas, uno de estos comerciantes, comentó 
tras el encuentro que “esta es una iniciativa que tomó un 
comerciante, Martín Velazco, y estamos buscando, no 
erradicar las ferias, sino darle la alternativa que les corres-
ponde y también buscar una solución a la venta ilegal que 
tanto afecta a los comerciantes del centro de la ciudad”.
Agregó que “hoy la situación no está fácil para nadie, 
creemos que hay alternativas para todos, tanto para no-
sotros como para los feriantes, por ejemplo, que se les 
preste las escuelas en los barrios y lleven allí su oferta”. 
Salinas enfatizó que “esto es una competencia absoluta-
mente desleal; nosotros pagamos desde sueldos, aportes, 

alquileres, tributos, tasas, contribuciones fletes y muchas 
cosas más que tenemos que recargar a las mercaderías 
que nosotros vendemos y ellos ingresan mercaderías por 
lugares no claros y entonces es lógico que los precios 
sean otros”. 
Por su parte Martín Velazco compartió que “en un primer 
momento, charlando con varios comerciantes, quedó en 
evidencia que todos estaban con el mismo descontento 

hacia las ferias, por lo cual ya estamos juntando firmas 
para peticionar a la Intendencia y al Concejo Deliberante 
para que nos den una respuesta y nos informen cómo se 
está manejando esta situación”.
Agregó que a la par de estas acciones, “vamos a tratar de 
concertar una reunión con la gente del Don Bosco, para 
saber en qué carácter llevan adelante esta feria”.  
Remarcó que “lo que nosotros queremos que se regula-
rice el tema de las ferias. Nosotros comprendemos y en-
tendemos que la gente de las ferias necesita también una 
entrada económica, pero creemos que en estos momen-
tos hay un descontrol todos los fines de semana y siem-
pre en la zona céntrica donde están todos los comercios”.
Tanto Salinas como Velazco coincidieron en que se brin-
de una alternativa a estas ferias, por ejemplo, llevándolas 
a los distintos barrios donde “sería lo más lógico y lo más 
adecuado porque de esa manera llegar a los vecinos de 
los barrios que es a lo que ellos (los feriantes) apuntan y a 
nosotros nos dejarían trabajar en el lugar donde estamos 
desde hace muchos años”, consideraron.
Finalmente agradecieron a los medios de comunicación 
y a las autoridades de la Cámara de Comercio “que nos 
brinda su apoyo en esta iniciativa y esto nos da más fuer-
zas para seguir con esta campaña”. 

Río Grande.- El pasado viernes repre-
sentantes de la Cámara de Comercio de 
Río Grande (CCIP) concurrieron y fue-
ron recibidos en la Empresa Total Ener-
gies por el Gerente de Distrito Tierra del 
Fuego Marcelo Reino, en el marco de 
una reunión concertada oportunamente. 
Asistieron por la Cámara de Comercio, 
su titular, José Luís Iglesias, el Lic. Diego 

Navarro y el CPN Ramón Gallardo.
Se brindo respuestas de valor sobre el 
Proyecto Fénix y las acciones del ‘Plan 
de Relacionamiento’ del mismo, como 
así también del Proyecto del Parque Eó-
lico. La Cámara a su vez se encargará de 
organizar y formar proveedores locales 
de materiales y servicios para acompañar 
la ejecución de las obras proyectadas.

Río Grande

Cámara de Comercio formará proveedores 
para el Proyecto Fénix
Así lo acordaron las autoridades mercantiles de Río Grande con Total 
Energies tras una reunión con la gerencia de dicha empresa. Total tiene 
en marcha, además del Proyecto Fénix, el Proyecto del Parque Eólico en la 
zona norte provincial. “La idea es que desde la Cámara de Comercio de 
Río Grande organicemos y formemos proveedores locales de materiales y 
servicios para acompañar la ejecución de las obras proyectadas”, destacó su 
presidente, José Luís Iglesias, quien fue recibido junto al Lic. Diego Nava-
rro y el CPN Ramón Gallardo, por el Gerente de Distrito Tierra del Fuego 
de la petrolera, Marcelo Reino.

Asistieron por la Cámara de Comercio, su titular, José Luís Iglesias, el Lic. Diego 
Navarro y el CPN Ramón Gallardo, quienes fueron recibidos por el Gerente de 
Distrito Tierra del Fuego de la petrolera, Marcelo Reino.

Los comerciantes de esta ciudad Martín Velazco y 
Damián Salinas informaron por Radio Universidad 
93.5 y Diario Provincia 23 sobre la campaña de fir-
mas que han iniciado por las ferias y contra la venta 
ilegal.

Este viernes a la tarde un grupo de comerciantes se reunió en la sede de la Cámara de Comercio, Industria y 
Producción, donde expusieron su malestar por las ferias y las ventas ilegales.
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Río Grande.- A través de estos, se ofrece a mayores de 
18 años la posibilidad de iniciar y/o culminar sus estu-
dios secundarios, a través de un plan de estudio con una 
duración de tres años con diferentes orientaciones.
Los CENS ofrecen tanto la modalidad presencial y se-
mipresencial. En tanto, el Bachillerato Popular ofrece 
únicamente la modalidad presencial.

Las y los interesados, deberán presentar copia de DNI 
y copia de Libro Matriz de Nivel Secundario o copia 
de Certificado de Finalización del Nivel Primario. Las 
clases comienzan el miércoles 14 de marzo.
A continuación, se detallan las sedes dónde deben rea-
lizar la inscripción de manera presencial y/o los corres-
pondientes links de inscripción:

USHUAIA

-Cens Nº 3: orientaciones en Administración de Coope-
rativas, Mutuales y Obras Sociales
Dirección: Ricardo Balbín 2535 Teléfono: 2901- 422781 
(a partir de las 20:00)
Correo electrónico: estudiantes.cens3@gmail.com
-Cens n°15 Sede: propuesta educativa presencial y se-
mipresencial con orientaciones en Administración de 
Empresas - Aduanas – Biología
Dirección: Av. Maipú 697 – 19 a 23:00
Anexo Escuela 13: orientaciones en Aduanas - Relacio-
nes Humanas
Dirección: Gdor. Paz 1811 – 19 a 22:00
Anexo Escuela 30: orientaciones en Administración Pú-

blica - Relaciones Humanas
Dirección: Av. Leandro Alem2091 – 20 a 23:00
Correo electrónico: dptoalumnosadulcens@gmail.com 

-CENS N°302: orientaciones en Administración de 
Empresas - Enfermería - Desarrollo de Comunidades 
- Electricidad Mecánica
Dirección: Río Grande 66 Teléfono: 02901 42-2397 - 19 
a 23:00

-CENS N°364: Propuesta educativa presencial y semi-
presencial con orientaciones en Seguridad e Higiene del 
Trabajo - Telefonía y Telecomunicaciones
Dirección: Av. Leandro N. Alem 3902 Teléfono: 2901-
440259 – 18.30 a 23:00

-BACHILLERATO POPULAR USHUAIA: orienta-
ciones en Recursos Naturales
Teléfonos: 2901-541879 / 2901-548642 Correo electró-
nico: bpu@tdf.edu.ar

TOLHUIN

-Escuela Provincial N°2 para Adolescentes y Adultos 
"WIKAM" - Anexo Tolhuin
Dirección: Lucas Bridges 542 (Esc. No5) – 18 a 21.20:00

-CENS N°2: Propuesta educativa presencial y semipre-
sencial con orientaciones en  Relaciones Humanas - Ad-
ministración de Empresas
Dirección: Santiago Rupattini 379 – 20 a 22:00
-BACHILLERATO POPULAR: orientaciones en De-
sarrollo de Comunidades
Dirección: Seccional SUTEF Tolhuin – Barrio Pcias. 
Unidas, Macizo 3000 – 14 a 17:00
Lucas Bridges 542 (Esc. No 5) – 19 a 21 Tel. 2901- 
600311

RÍO GRANDE

-CENS N°1 Sede: propuesta educativa presencial y se-
mipresencial 
Orientaciones: Técnicas Bancarias – Relaciones Huma-

nas
Dirección: Ramón Díaz Chara Nº 64 - Chacra IV - 
19:00 a 22:00
Anexo Margen Sur: orientaciones en Administración de 
Empresas - Aduanas – Comercialización
Dirección: Oroski y Yourka (Esc. No 4) - 18:30 a 22:00
-CENS N°18 Sede: propuesta educativa presencial y 
semipresencial con orientaciones en Administración de 
Empresas – Actividades Petroleras.
Dirección: Av. Belgrano 683 – 20:30 a 22:30.  
Anexo Escuela 10: propuesta educativa presencial y se-
mipresencial con orientaciones en Recursos Naturales 
- Administración de Empresas - Actividades Petroleras 
- Desarrollo de Comunidades.
Dirección: Ángela Loig y Pasaje Rivarola - 19.00 a 22.00.  
Correo electrónico: coordinacion.cens.anexo10@gmail.
com Instagram: @cens18anexoesc10
Anexo Escuela 21: propuesta educativa presencial y se-
mipresencial con orientaciones en Recursos Naturales 
- Administración de Empresas - Actividades Petroleras 
- Seguridad e Higiene del Trabajo.
Dirección: Av. Prefectura Naval Argentina 111 – 19:00 
a 22:00 Tel.: 2964-444395 
Anexo Escuela 46: orientaciones en Administración de 
Empresas – Recursos Naturales - Petróleo
Dirección: Playero Blanco 268 – 19:00 a 22:00
-CENS N°28 Sede: orientaciones en Administración de 
Empresas - Enfermería.
Dirección: Prefectura Naval Argentina 1151 – Chacra 
II – 19:30 a 21:30
Anexo Escuela 14: con orientaciones en Administra-
ción de Empresas - Enfermería.
Dirección: Estrada 2022 (Esc. No 14) – 20:30 a 22:30
-BACHILLERATO POPULAR PRESENTE: orienta-
ción en Relaciones Humanas
Preinscripción de lunes a jueves en:
-Margen Sur (SUM Arraigo Sur – Ex Ruta 3  1116) de 
09 a 12:00
-Escuela N° 44 (Minkyol 200) de 19 a 21 hs
-Biblioteca Mariano Moreno (Perón 201) de 9 a 12 y de 
15 a 19:00
Correo electrónico: bachilleratopopulartdf@gmail.
com

Río Grande.- Acceder a un derecho como la educación 
pública y de calidad es fundamental para su desarrollo 
personal y la construcción de una Río Grande formada, 
justa e inclusiva. En este sentido, el Municipio infor-
ma que desde el 6 hasta el 31 de marzo estarán abiertas 
las inscripciones para acceder a las becas municipales, 
destinadas a estudiantes del nivel secundario, terciario 
y universitario.
Se trata de las “Becas 100 Años”, destinadas a las y los 
estudiantes que cursan el último año de la educación 
secundaria obligatoria, y las "Becas RGA", dirigidas a 
estudiantes riograndenses que cursen carreras terciarias 
o universitarias en la provincia o fuera de ella.
Los interesados en acceder a las Becas RGA deben 
cumplir con los siguientes requisitos: ser argentino/a 
nativo/a, o naturalizado/a con un mínimo de dos años 
de residencia comprobable en la ciudad de Río Grande, 
poseer domicilio en la ciudad, cursar estudios de Educa-
ción Superior en instituciones públicas o privadas, con 

reconocimiento oficial del Ministerio de Educación de 
la Nación, como así también acreditar el cumplimiento 
de la documentación requerida.
Mientras que, las y los interesados en acceder a las Becas 
100 Años deberán: ser argentino, nativo o por opción; 
ser estudiante del último año (6º/7º o 3°) de los cole-
gios secundarios públicos o públicos de gestión privada 
y no adeudar más de tres espacios curriculares previos, 
al momento de inscripción al programa.
Para inscribirse a las “Becas RGA” , deberán ingresar 
a: https://bit.ly/3JgQFyc. En tanto que las inscripcio-
nes a las Becas 100 Años serán a través de https://bit.
ly/3isXsZM. Los links serán habilitados este lunes 6 y 
hasta el 31 de marzo. Posteriormente, se evaluarán los 
datos aportados por el solicitante para determinar si se 
cumple con los requisitos y dar continuidad al trámite. 
Con estas políticas públicas, que lleva adelante la Secre-
taría de Desarrollo Social, se acompaña las trayectorias 
educativas de las juventudes de nuestra ciudad, en sus 

diversos niveles, garantizando la presencia del Estado 
Municipal y el derecho a acceder a una educación de 
calidad.

Ministerio de Educación

Inician las inscripciones para el Bachillerato 
Popular y los CENS
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia, a través de la Dirección Provincial de Educación Permanente de Jóvenes y Adultos, 
inicia las inscripciones para el Bachillerato Popular y Centros Educativos de Nivel Secundario (CENS) en toda la provincia, hasta el viernes 10 de marzo.

Municipio de Río Grande

Hoy arrancan las inscripciones para las 
“Becas RGA” y las “Becas 100 Años”
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Ushuaia - María José Pazos, mamá de un 
estudiante que concurre a esa institución 
educativa, comentó en Radio Provin-
cia que “la asamblea que terminó en la 
puerta de la escuela terminó con mamás 
llorando, maestras indignadas, la verdad 
es que hay mucha indiferencia. Hablába-
mos con las maestras y decíamos que la 
escuela especial tiene un lugar en nuestra 
sociedad, no es que la gente desconoce 
que existe la escuela Kayú Chénèn, muy 
por el contrario”, remarcó.
Advirtiendo que pareciera “que igual-
mente no se llega a dimensionar la im-
portancia de una escuela o de un servicio 
de educación especial y con las condicio-
nes que tiene la escuela Kayú Chénèn”, 
advirtió Pazos. Luego, refiriéndose al 
reclamo que realizaron con el abrazo, 
manifestó que pareciera ser que “no hay 
otra forma de que hijos como el nuestro 
y como más de 100 pibes y pibas asistan 
a la escuela”.
Dijo que hay “un claro atentado contra 
la modalidad educación especial”, cuan-
do “el instituto de educación superior 
de nuestra provincia tiene la carrera de 
educación especial dentro de su oferta 

académica, entonces es inentendible que 
siempre pase lo mismo. El año pasado 
la escuela se cerró abruptamente, por el 
tema de la caldera, y estuvieron tres me-
ses para solucionarlo”, repasó.
Respecto del problema que están pade-
ciendo actualmente, comentó que “Ca-
muzzi dice que no están dadas las con-
diciones para colocar el medidor, por lo 
que la escuela está sin calefacción. Ade-
más, los trabajos que se están haciendo, 
no son los que la escuela necesita para 
poder funcionar”, indicó.
María José Pazos, al consultarle por la 
información oficial que señalaba que 
las clases comenzarían el día lunes, res-
pondió que “no se sabe el lunes de qué 
semana”. Después aseguró que “no hay 
certeza” sobre la fecha exacta en la cual 
comenzará la actividad en el estableci-
miento, por eso dijo que están pensando 
en la posibilidad de presentar “un ampa-
ro colectivo, porque se están vulnerando 
demasiados derechos de nuestros hijos”.
Por eso ratificó que analizan “concu-
rrir al Poder Judicial, en reclamo de 
que tomen medidas porque esta es una 
responsabilidad del estado en su tota-

lidad, no solamente del Ejecutivo. En-
tonces, si el Ejecutivo no cumple con 
un aspecto de la Ley entonces el Poder 
Legislativo y el Poder Judiciales deben 
revisar que esto no suceda. Entonces 
hay responsabilidades compartidas, la 
Legislatura dictó una emergencia a nivel 

educativo y habiendo más de 30 escue-
las que no pudieron comenzar las clases 
el 1 de marzo, en el acto de apertura de 
sesiones estaban aplaudiendo a la minis-
tra de Educación (Analía Cubino) en el 
acto de apertura de sesiones”, remarcó 
la mamá.

Ushuaia

Realizaron abrazo a la Kayú Chénèn 
para reclamar por el inicio de clases
Directivos, docentes, padres, madres y estudiantes de la escuela especial Kayú Chénèn realizaron el viernes un abrazo solidario al edificio, para reclamar 
por el inicio de clases. Hay inconvenientes con la calefacción y Camuzzi retiró el medidor, aseguran no tienen certeza sobre cuándo se solucionará el 
problema.

Directivos, docentes, padres, madres y estudiantes de la escuela especial Kayú 
Chénèn realizaron el viernes un abrazo solidario al edificio, para reclamar por el 
inicio de clases.
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Ushuaia.- En el encuentro realizado en 
Casa de Gobierno se plantearon estra-
tegias vinculadas con el cooperativismo, 
para acompañar a la reinserción laboral 
de liberados.

De la reunión participaron por parte de 
la FUNCAT, el presidente, Martín Villal-
ba; la secretaria de la Federación, Estela 
Llancapan y Rodrigo Valdez, responsable 
del área de reciclado de la Federación. 
Por el Ministerio de Gobierno, Justicia y 
Derechos Humanos, la subsecretaria de 

Gestión Ciudadana, Anahí Hernández; el 
coordinador Provincial de Reinserción, 
Daniel Olivera y el director General de 
Patronato de Liberados, Hugo Zoraide. 
Por el Ministerio de Desarrollo Huma-

no, el secretario de Economía Popular, 
Mariano Blasón; el secretario Adminis-
trativo Legal del Ministerio de Desarro-
llo Humano, Mariano Zunda y la subse-
cretaria de Economía Popular Zona Sur, 
María Bockelman. 
Se conversó sobre las posibilidades de 

trabajo en conjunto, con el objetivo de 
establecer una colaboración efectiva 
entre el gobierno y la Funcat, a fin de 
brindar a las personas en contexto de en-
cierro la posibilidad de reinsertarse en la 
sociedad a través del trabajo.
Al respecto, Chapperón aseguró que “fue 
una reunión muy productiva en la que les 
comentamos del proyecto en el que ve-
nimos trabajando desde hace bastante 
tiempo, para generar estas cooperativas 
que ya se encuentran produciendo, pero 
que aún no están constituidas como ta-
les”. 
“Ellos han visitado lo que tenemos aquí 
en la provincia, han estado con los inter-
nos de cada una de las unidades de de-
tención; estamos muy ilusionados con las 
posibilidades que estas gestiones puedan 
generar”, comentó.
Por su parte, expresó que “es un moti-
vo de mucha alegría, poder contar con 
este acompañamiento de la Federación 
Unión Nacional de Cooperativas de 
Trabajo Argentinas, quienes reúnen a 
100 cooperativas de trabajo en toda la 
Argentina y a la misma vez preside la 
mutual Mario Cafiero que es la primera 
mutual de liberados de América latina, 

lo que nos indica la posibilidad de que, 
quienes están pasando por esa situación, 
puedan salir adelante y proyectar junto a 
sus familias”. 
 “Entendemos que, trabajar en produc-
ción de empleo sustentable es válido para 
las familias, es un gran puntapié para salir 
adelante y mejorar la calidad de vida de la 
comunidad en general”, concluyó. 
Asimismo, el presidente de la FUNCAT, 
Martín Villaba afirmó que “la idea es 
fomentar el cooperativismo como mo-
delo e inclusión social, laboral para dar-
le oportunidades a chicos y chicas, que 
transitan el contexto de encierro y quie-
ren cambiar, empezando a trabajar de 
manera genuina, autosustentable y capa-
citarse en cooperativismo, abriendo las 
puertas a una real oportunidad de cam-
biar sus vidas”. 
“Hoy, de manera articulada con el Go-
bierno de Tierra del Fuego, nos pusimos 
a trabajar para que este deseo se convier-
ta en una realidad, donde los y las com-
pañeras que están en las unidades peni-
tenciarias puedan tener esta oportunidad 
junto con sus familias, posibilitando una 
verdadera inclusión para esta hermosa 
provincia”, finalizó.

Ushuaia.- Vuoto habló con cada una de las empren-
dedoras, las escuchó sobre sus proyectos en marcha y 
sobre la importancia de las herramientas que estaban 
recibiendo durante la tarde del sábado. “Cada vez que 
entregamos herramientas nos dicen que somos una 
empresa de electrodomésticos, porque hay una mira-
da de ciertos sectores económicos que no apuestan a 
la economía social y nosotros entendimos que había 
que poner las herramientas en manos de las mujeres 
emprendedoras,  capacitarlas  y que había que hacer 
la Expo Mujer”, dijo el Intendente. “Esos sectores no 
se conforman con nada, nos decían que el problema 
del peronismo era que daba el pescado en vez de dar la 
caña para pescar; y nosotros apostamos a que esa mujer 
emprendedora pueda tener su posibilidad, porque esa 
herramienta es una oportunidad”, agregó.
Acompañado de la totalidad de su Gabinete, Vuoto 
agradeció “a todas las Secretarías que hicieron posible 
la entrega de estas herramientas y para todas las mujeres 
que trabajan todos los días para que crezcan sus familias 
y su ciudad” y adelantó que habrá un seguimiento a cada 
uno de los emprendimientos.
La legisladora Victoria Vuoto expresó en el encuentro 
que “estamos felices de hacer entrega de estas herra-
mientas a mujeres emprendedoras porque no es menor;  
es muchísimo que cuenten con herramientas que mejo-
ran las condiciones para la producción y además el Mu-

nicipio abre todo lo que es el abanico de capacitaciones 
y acompañamiento posterior de ese emprendimiento, 
para que encuentren su público y su lugar en el mercado
“Estamos muy contentas con esta decisión del Inten-
dente que, como siempre, apuesta al desarrollo de las 
mujeres, al desarrollo económica de la ciudad y funda-
mentalmente a las oportunidades”, dijo Victoria Vuoto.
La concejala Laura Avila se dirigió a las emprendedoras 
presentes y recordó la puesta en marcha del programa 
que continúa vigente. “Me emocionan mucho estas en-
tregas porque son soluciones efectivas que se les da a 
las  mujeres de la ciudad para poder proyectar un pre-
sente y un futuro junto a sus familias. La Municipalidad 
hizo una gran inversión que significa un esfuerzo muy 
grande y con estas acciones seguimos fortaleciendo la 
economía local y vamos a continuar acompañando a 
nuestras emprendedoras”, expresó.
La secretaria de la Mujer, Natacha Aldalla, finalmente 
precisó que “con estas herramientas que entregamos ya 
superamos las 450 desde que se puso en marcha el pro-
grama Mujer Emprendedora y todas estas mujeres van 
a poder fortalecer sus emprendimientos productivos y 
llevar un plato de comida a sus casas”.
“Vamos a seguir acompañando desde la gestión del 
intendente Walter Vuoto a través de las distintas pro-
puestas que impulsamos desde la Secretaría de la Mujer 
como son las instancias de capacitación, las Expo Mujer 

y la plataforma Nosotras Hacemos que es un espacio en 
el que las emprendedoras pueden mostrar lo que hacen 
y llegar a mayor cantidad de gente”. 

“El programa Mujer Emprendedora continúa y vamos 
a seguir fomentando  la autonomía económica de las 
mujeres”, dijo la Secretaria. “Con esta nueva entrega ya 
son más de 250 las emprendedoras que fueron benefi-
ciadas desde 2022 en el marco del programa y en esta 
oportunidad se dio respuesta a proyectos que fueron 
aprobados previos a la pandemia y luego de poder re-
tomarse los procesos administrativos a través del Banco 
de Herramientas de Nación”.

Para personas en contexto de encierro

Gobierno junto a la FUNCAT trabaja en 
estrategias para la reinserción laboral
La ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón, y el ministro de Desarrollo Humano, Juan Marcelo Maciel, se reunieron 
con las autoridades de la Federación Unión Nacional de Cooperativas Argentinas de Trabajo (FUNCAT) con el objetivo de coordinar el trabajo en con-
junto para la reinserción laboral de las personas en contexto de encierro a través de cooperativas.

En el encuentro realizado en Casa de Gobierno se plantearon estrategias vincula-
das con el cooperativismo, para acompañar a la reinserción laboral de liberados.

Municipio de Ushuaia 

Realizaron nueva entrega de herramientas 
e insumos a mujeres emprendedoras
En el Centro Cultural Esther Fadul, el intendente Walter Vuoto entregó herramientas a emprendedoras de la ciudad, en el marco del programa Mujer 
Emprendedora que lleva adelante la Municipalidad de Ushuaia como política de Estado desde la Secretaría de la Mujer. Acompañado de la legisladora 
Victoria Vuoto, la concejala Laura Ávila, la secretaria de la Mujer Natacha Aldalla y la secretaria de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos 
entregó las más de cien herramientas para emprendimientos en los rubros de costura, estética, diseño y gastronomía.
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somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN 
PÚBLICA
El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública bajo 
modalidad de Convenio Marco N° 3/23, que tramita la provisión 
de neumáticos de invierno y verano para Ministerios y Secretarías 
de Estado que componen el Poder Ejecutivo de la Provincia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
22/03/2023  - 11:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
22/03/2023 - 11:00 horas.

LUGAR DE  APERTURA:
San Martín Nº 450, Planta Baja, Oficina 35, Ciudad de Ushuaia - 
Oficina Provincial de Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Río Grande.- Marcos González, trabaja-
dor y vocero de sus compañeros y com-
pañeras de Digital Fueguina y Tecnosur, 
se refirió a la situación que están atrave-

sando y los dos años de inactividad que 
llevan, mencionando que “el goberna-
dor (Gustavo Melella) en la apertura de 
sesiones hizo un comentario sobre Di-
gital”. Después indicó que “el panorama 
real, es que durante el último tiempo lo 

único que tuvimos fue la visita de la sin-
dica de Garbarino en Buenos Aires, que 
es quien está interviniendo con el juez”.
En ese sentido, repasó que “como to-

dos saben, Digital y Tecnosur pertene-
cen a la firma Garbarino y la firma está 
con cursada. Entonces la fábrica, por 
ser un activo de la firma, tiene que ver 
directamente con la sindica. Ella vino, 
estuvo constatando las instalaciones, 

porque lamentablemente hay muchos 
comentarios sobre que la fábrica está 
destrozada, que está fuera de servicio y 
sería complicado que vuelva a producir; 
cuando la verdad es que no es así por-
que desde el día 1 estamos con todos 
los compañeros tratando de que las ins-
talaciones se mantengan bien, haciendo 
mantenimiento, garantizando que todo 
esté como corresponde y esa fue la pers-
pectiva que se llevaron”, remarcó Gon-
zález.
Después indicó que, para buscar una al-
ternativa de solución, “se está empezan-
do a trabajar de conjunto y esperamos 
que, esta vez, se pueda hacer un esfuer-
zo en común entre todos. Siempre hay 
algún inversor que anda dando vueltas, 
siembre hay alguien que sale con alguna 
oferta; pero la realidad es que no nos 
esperanzamos tanto porque siempre así 
como aparecen se van”, advirtió el tra-
bajador de Digital.
Marcos González también manifestó 
que “la realidad es que siempre todos 
los esfuerzos los hacen los trabajadores, 
junto con la ministra (de la Producción) 
Sonia Castiglione que nos ayuda, tam-
bién siempre hay uno o dos legisladores 
que están apoyando todo eso y nos dan 
una mano para apoyarnos y poder salir 

adelante”, reconoció. De todas formar 
repasó que la situación “es complica-
da, aunque no perdemos las esperanzas 
de que esto pueda salir a flote y que se 
venda de una vez por todas, para poder 
solucionar la situación que tenemos con 
los 240 compañeros que siguen siendo 
activos de la fábrica”, precisó.
Lo dijo al señalar que siguen “figurando, 
nos siguen liquidando los haberes men-
sualmente, siguen haciendo las cargas 
tributarias; pero nunca hay ningún tipo 
de respuesta  ni pago. Siempre son todas 
cargas, recibos de sueldo, pero los pa-
gos no llegan”. Para concluir, mencionó 
que “tiene que haber un inversor directo 
para que pueda comprar todo o que de 
alguna forma se pueda vender (la fábri-
ca), para poder solucionarlo. Ese es el 
camino en el cual nos vemos encuadra-
dos, para caminar en conjunto y decir 
que ese es el punto al cual tenemos que 
llegar”. Igualmente confirmó que, el año 
pasado, no tuvieron asistencia financie-
ra “de nadie, lo único que se consiguió 
fue gracias al empeño de los trabajado-
res por la venta de scrap, pero el año 
pasado ni el municipio ni el gobierno 
nos dieron ayuda económica, lo único 
que se mantuvo fueron los módulos ali-
mentarios”, concluyó Marcos González.

Río Grande.- La obra avanza en la colocación de estruc-
turas de PGC, PGU y placas OSB. También se realizan 
las tareas de revestimiento exterior y estructura de te-
chos.
La presidenta del organismo, Laura Montes, destacó 

que “llevar adelante obras financiadas por el Instituto 
nos genera mucha alegría, porque sabemos que toma-
mos la decisión correcta de hacerlas con el pago de vi-
viendas de los adjudicatarios”. 
Las 54 viviendas contemplan la ejecución de obras 
complementarias e infraestructura, y el cupo de la Ley 
para personas con discapacidad.
La modalidad de entrega será llave en mano, respetando 
la inscripción a la demanda habitacional, según la nor-
mativa vigente. 
La funcionaria recordó que “es importante que las fami-
lias adjudicadas abonen sus cuotas y en casos particula-

res, que se acerquen al Instituto estando a disposición 
para poder brindarles las facilidades que necesiten”.

Marcos González (Digital Fueguina)

“No perdemos las esperanzas de que 
esto pueda salir a flote”
El vocero de trabajadores y trabajadoras de Digital Fueguina y Tecnosur, a partir de las referencias del gobernador Gustavo Melella en su discurso a la 
situación de la empresa, se refirió a la posibilidad de que exista una reactivación cuando pronto se cumplirán dos años de inactividad. Señaló que “se está 
empezando a trabajar de conjunto y esperamos que, esta vez, se pueda hacer un esfuerzo en común entre todos”. De todas maneras remarcó que la solución 
pasa por la aparición de algún inversor y dijo que “durante el último tiempo lo único que tuvimos fue la visita de la sindica de Garbarino en Buenos Aires, 
que es quien está interviniendo con el juez”. Dijo que la situación “es complicada, aunque no perdemos las esperanzas de que esto pueda salir a flote y que 
se venda de una vez por todas, para poder solucionar la situación que tenemos con los 240 compañeros que siguen siendo activos de la fábrica”.

El vocero de trabajadores y trabajadoras de Digital Fueguina y Tecnosur, Marcos 
González, se refirió a la posibilidad de que exista una reactivación cuando pronto 
se cumplirán dos años de inactividad.

Con financiamiento propio del Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat

Avanza la construcción de las 54 viviendas del barrio 
Malvinas Argentinas
El Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat 
continúa con la construcción de las viviendas 
que se ejecutan en el barrio Malvinas Argentinas 
de la ciudad de Río Grande y que son financia-
das con fondos propios de la Institución.



Tierra del  Fuego, lunes 6 de Tierra del  Fuego, lunes 6 de MARZOMARZO   de 2023de 2023Pag. 12 PROVINCIALESPROVINCIALES

Ushuaia.- El proyecto abarcaría, apro-
ximadamente, a 70.000 personas. La in-
versión social requerida representaría un 
presupuesto global equivalente a menos 

del 0,07% del PBI nacional, el 10% de lo 
destinado a servicios de inteligencia o al 
0,14% de los servicios de deuda previs-
tos en el presupuesto 2023. 
El miércoles 8 de marzo a las 11 hs, fren-
te al Congreso de la Nación, se realizará 
una conferencia de prensa para anunciar 

esta presentación, que contará con la par-
ticipación de referentas de La Poderosa y 
de otras organizaciones sociales, y repre-
sentantes del parlamento nacional.

En ese sentido Ofelia Churquina, re-
ferente de La Poderosa en la ciudad de 
Ushuaia, comentó que son parte de “una 
organización que estamos a nivel nacio-
nal en todas las provincias, pero hace un 
tiempo empezamos a latinoamericanizar-
nos y acá en Ushuaia tenemos una asam-

blea interbarrial desde 2019 con algunos 
de los barrios altos como El Mirador, 
El Cañadón, El Escondido, El Obrero 
y otros, con los cuales impulsamos este 
proyecto de Ley para un reconocimiento 
salarial para nuestras cocineras”, destacó.
Recordó que se trata de “cocineras que 
trabajan diariamente en las ollas desde 
hace un montón de años. Acá lo hace-
mos desde 2019, pero tenemos compa-
ñeras en otras asambleas que llevan más 
de 30 años en una olla y no tienen nin-
gún reconocimiento con lo que implica 
eso. Yo creo que ninguna persona traba-
jaría gratis tantas horas diariamente en 
una cocina, creo que nadie lo haría pero 
tenemos compañeras que lo hacen con 
mucho amor y mucha dedicación desde 
hace un montón de años”, remarcó la re-
ferente de La Poderosa.
Por ese motivo indicó que se pide “que 
tengan el mismo reconocimiento que 
cualquier otro trabajador, los mismos 
derechos. Que tengan vacaciones pagas, 
que puedan tener aguinaldo, aporte jubi-
latorio, que puedan tener un seguro de 
trabajo porque nada de eso tenemos. Eso 
es lo que venimos a pedir este 8 de mar-
zo. Aparte, las mujeres siempre están al 
frente de todo y se estima que 8 millones 
de personas son las que comen en los co-
medores”, repasó Churquina.
La mujer incluso mencionó que, en Us-
huaia, el comedor de La Poderosa “co-

menzó cocinando 70 raciones en 2019, 
luego 110 y en la pandemia llegamos a 
450 raciones, tuvimos que decirle a los 
vecinos que ya no podíamos más porque 
no nos daban los recursos y abrimos una 
lista de espera. Entonces se trata de mu-
jeres que están ahí, en la pandemia estu-
vieron en la primera línea, acompañando 
a los vecinos no solamente en lo alimen-
tario sino creando redes para responder 
a situaciones de violencia de género, para 
acompañar a personas adultas mayores 
que no podían salir de sus casas; entonces 
son esas compañeras que vienen estando 
ahí las que necesitan un reconocimiento 
salarial”, insistió.
Ofelia Churquina dijo que se trata de las 
personas que dan respuesta a “un pro-
blema estructural” que tiene el país “y 
no desde ahora”, por la imposibilidad de 
muchas familias para tener acceso a los 
alimentos, indicando por último que “la 
realidad es que, como organización, no 
queremos que existan ollas, pero lo cierto 
es que se trata de la posibilidad concreta 
de que muchas personas puedan acceder 
a un almuerzo o una cena”.
Para concluir, aclaró que la solicitud es 
“para las compañeras de todas las orga-
nizaciones que sostienen comedores, no 
solamente para la nuestra; porque se trata 
de un trabajo comunitario imprescindible 
para muchos barrios y vecinos”, finalizó 
la referente local de La Poderosa.    

Río Grande.- Las jornadas "Cartucheras Solidarias" tu-
vieron lugar los días 1, 2 y 3 de marzo en el Centro 
Cultural Alem.
La iniciativa, que fue producto de la articulación entre 
la Secretaría de Cultura y la Secretaría de Desarrollo So-
cial, está dirigida a todos aquellos niños y niñas que asis-
ten a comedores y merenderos comunitarios.

Las jornadas estuvieron a cargo de Andrea González y 
Andrea Issa, profesoras de Corte y Confección y Patch 
Work. Se sumaron trabajadores del Alem, más de 60 
alumnos y alumnas y vecinos de la ciudad.
En el marco de esta propuesta, se confeccionaron más 
de 400 cartucheras, las cuales fueron entregadas a la se-
cretaria de Desarrollo Social, Silvana Angelinetta, para 
su distribución en los comedores y merenderos comu-
nitarios.
Angelinetta afirmó que "estas acciones materializan el 
espíritu riograndense" y remarcó que de esta manera 
"continuamos construyendo una comunidad solidaria 
entre todas y todos".
Asimismo, la funcionaria sostuvo que "desde inicio de 
gestión y por pedido de Martín comenzamos a trazar 
un camino que tiene de protagonista al riograndense, 
acompañando con un municipio presente y valorando 
la identidad de nuestro pueblo".
Y en este sentido, afirmó que "a la realidad la afronta-
mos con policías públicas integrales que persiguen el 
mejoramiento de la calidad de vida y por ello es que el y 

la vecina son protagonistas. 
Por último, Angelinetta expresó que "si de comunidad 
hablamos, Río Grande tiene todo el potencial para se-
guir creciendo en convivencia armónica con nuestra 
propia identidad que nos caracteriza, solidaridad, arrai-
go, esfuerzo, trabajo y soberanía. Para hacer entre todos 
y todas una Río Grande para toda la vida".

La Poderosa 

Impulsan reconocimiento salarial de 
cocineras comunitarias
La organización social latinoamericana La Poderosa presentará, el próximo 8 de marzo, un proyecto de ley de reconocimiento salarial a las cocineras 
comunitarias que sostienen ollas populares, comedores y merenderos de todo el país. Son, mayoritariamente, mujeres y disidencias que destinan hasta 
8 horas diarias a cocinar para casi 10 millones de personas. La iniciativa contempla un ingreso que tenga como piso el Salario Mínimo, Vital y Móvil, 
vacaciones, jubilación y seguridad social. Desde Ushuaia, la referente Ofelia Churquina contó la actividad que realizan en los barrios altos y mencionó 
que “como organización, no queremos que existan ollas, pero lo cierto es que se trata de la posibilidad concreta de que muchas personas puedan acceder 
a un almuerzo o una cena”.

Desde Ushuaia, la referente Ofelia Churquina contó la actividad que realizan en 
los barrios altos y mencionó que “como organización, no queremos que existan 
ollas, pero lo cierto es que se trata de la posibilidad concreta de que muchas 
personas puedan acceder a un almuerzo o una cena”.

Municipio de Río Grande

Siguen trabajando en pos de construir una 
comunidad solidaria
Las jornadas "Cartucheras Solidarias" concluyeron de manera exitosa. Esta propuesta, fruto de la articulación entre la Subsecretaría de Cultura y la 
Secretaría de Desarrollo Social, apunta a acompañar a niños y niñas que asisten a comedores y merenderos comunitarios.



Tierra del  Fuego, lunes 6 de Tierra del  Fuego, lunes 6 de MARZOMARZO   de 2023de 2023 Pag. 13PROVINCIALESPROVINCIALES

Ushuaia.- Un año y medio después, la 
normativa continúa trascendiendo la 
provincia y es implementada en otros 
distritos. 
Al respecto el legislador Sciurano dijo 
que “en la provincia de Buenos Aires se 
tomó como modelo y el próximo 31 de 
marzo entrará en vigencia la Ley Thia-
go en Jujuy, lo cual para nosotros es un 
orgullo y también una motivación, mal-
vinizar es un objetivo vinculado con la 
soberanía y el amor a la patria que en 
Tierra del Fuego se vive profundamen-
te”, expresó Sciurano.
Asimismo manifestó que “especialmen-
te en el comienzo del ciclo lectivo, la 
Ley Thiago refuerza y muestra el com-

promiso que la familia fueguina tiene 
con la soberanía y con nuestras Islas 
Malvinas. Que los estudiantes vayan a 
los establecimientos educativos con el 
escudo en sus delantales y uniformes 
muestra el compromiso con la sobera-
nía plena sobre nuestro territorio”, dijo 
el parlamentario fueguino.
Cabe recordarse que en plena pandemia 
en el 2020, un niño de 8 años de Como-
doro Rivadavia, Thiago Nahuel Huen-
chillan, fue noticia tras haber defendi-
do la soberanía de las islas Malvinas en 
una clase en la que su maestra aseguraba 
que eran inglesas. “En el caso de Thia-
go debe reconocerse la educación mal-
vinizadora de su familia, que todos los 

alumnos fueguinos lleven en su pecho 
las Malvinas Argentinas nos parece sig-
nificativo”, expresó el legislador radical.
Finalmente, el legislador se expresó 
acerca del fin al pacto de cooperación 
conocido como Foradori-Duncan, fir-
mado siete años atrás, señalando que 
“tanto desde la Comisión Nº 7, Malvi-
nas, Atlántico Sur y Antártida, que pre-
sido, como desde el Observatorio Mal-
vinas hemos pedido que se modifiquen 
en favor de la Argentina los Acuerdos 
de Madrid I y II y el Foradori Duncan, 
razón por la cual que Cancillería tome 
esta decisión nos parece necesario y 
acorde a las demandas soberanas de 
nuestro país”.

Ushuaia.- El secretario de Asuntos de 
Malvinas de la Municipalidad de Ushuaia 
Daniel Arias dijo que “estamos ante un 
hecho de suma importancia en la histo-
ria de Malvinas, y de nuestro reclamo a la 
Integridad Territorial Argentina y nuestra 
Soberanía sobre las Islas”.
 Además agregó que “este acuerdo, total-
mente nefasto para los intereses de nues-
tro país, llevado a cabo en el sótano de la 
embajada británica, entre botellas de alco-
hol, y con un claro lineamiento pro-britá-

nico por parte del gobierno de Macri, el 
cual el único beneficiario era el gobierno 
ilegítimo inglés sobre nuestras islas”.
Para finalizar Arias comentó que “este es 
un pequeño paso de un largo camino que 
nos queda recorrer para retirar todos los 
“paraguas de soberanía” que solo perju-
dican al estado argentino en su justo re-
clamo, pero es un paso en la dirección 
correcta en el momento justo cuando 
comienza la época de pesca de nuestros 
recursos naturales.”

Ley Thiago

Provincias del país se suman a la iniciativa fueguina 
de tener las Malvinas en guardapolvos y uniformes
En noviembre de 2021 la Legislatura de Tierra del Fuego aprobó por unanimidad la denominada “Ley Thiago”, 
propuesta por el radical Federico Sciurano. La misma establece el uso del escudo con las Islas Malvinas con los 
colores de la bandera nacional y provincial en guardapolvos y uniformes de la educación inicial, primaria y se-
cundaria del ámbito público y privado.

Secretario de Malvinas celebra la anulación del acuerdo Foradori-Duncan

“Este es un pequeño paso de un largo camino 
que nos queda recorrer”, dijo Arias
El secretario de Asuntos de Malvinas de la Municipalidad de Ushuaia, Daniel Arias, celebra la noticia que dio a conocer el Canciller argentino Santiago 
Cafiero comunicándole a su par británico, James Cleverly, en la cumbre de Ministros del Exterior del G20, llevada a cabo en India, la ruptura del Co-
municado Conjunto, conocido como “Acuerdo Foradori-Duncan” del año 2016.
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Ushuaia.- Ayer ante una multitud abrieron DJ Maxi y 
Sashu DJ que con un “batalla” calentaron el ambiente 
en la fría tarde fueguina.
Luego fue la banda fueguina One Shot subió al escena-
rio reversionando al estilo reggae y rocksteady cancio-
nes de todas las épocas, sin importar su procedencia o 
idioma. Puro ritmo y personalidad en la presentación de 
One Shot que les valió el reconocimiento y aplauso de 
la concurrencia.

Mientras al cierre de esta edición Emmanuel Horvilleur 
brilló en la fría noche de Ushuaia Con su música tran-
sitando géneros que fueron desde baladas rockeras a 
cumbias psicodélicas, pasando por el funk, el hip hop y 
el rock clásico, Horvilleur demostró ser un gran cultor 

del género urbano con un show multifacético sobre el 
escenario en el hangar del viejo Aeropuerto de la capital 
fueguina.
De la mano de “Pitada”, Horvilleur hizo bailar a los y 
las fueguinas, con un sonido y estilo muy propio y trajo 
calor en la fría noche de Ushuaia.
La actuación de Emmanuel Horvilleur fue la antesala 
del cierre que estuvo a cargo de Babasónicos, que serán 
los encargados de bajar el telón a ésta primera edición 

que fue seguido por miles de fueguinos y fueguinos que 
desde todos los puntos de la provincia se acercaron a la 
capital a ser parte de ésta fiesta.
El evento fue organizado por la Secretaría de Cultura 
del Gobierno provincial, en el marco de los eventos que 

se estarán llevando adelante en la provincia por los 40 
años de democracia ininterrumpida.

FIN DE SEMANA A TODO SHOW

En la primera noche de presentaciones del encuentro 
musical organizado por la Secretaría de Cultura como 
parte de la agenda de eventos que se estarán llevando 
adelante en la provincia conmemorando 40 años de 
Democracia Ininterrumpida se presentaron las bandas 
locales 442 y 2 Banderas Band animaron la tarde noche 
a la espera de las presentaciones estelares de La Joaqui 
y Miranda, que le brindarán a los y las fueguinas una 
noche especial.
Miles de jóvenes, en su mayoría, provenientes de cada 
rincón de la provincia disfrutaron de esta jornada, mien-
tras que el día sábado se presentaron Noveno Viaje y 
De Caravana como representantes locales y cierran la 
noche Callejero Fino y Trueno. 
Las bandas 442; 2 Banderas Band; Miranda y La Joaqui, 
fueron los protagonistas de la primera noche del Festi-
val “Tierra Grande”, donde la Secretaria de Cultura de 
la Provincia, destacó la participación del público, quie-
nes dijeron presente “para vibrar y disfrutar de grandes 
espectáculos musicales”.
“Abrimos el festival por los 40 años de democracia 
ininterrumpida, con la presencia de dos bandas locales, 
quienes nos deleitaron con su música y puesta en esce-
na” destacó la Secretaria Lucía Rossi. 
Además, relató que “nos enorgullece ver como las y los 
artistas se bajaban del escenario, agradeciendo la parti-
cipación y la posibilidad de mostrar su show ante miles 
de fueguinos y fueguinas”.

En ese sentido, la funcionaria provincial, consideró que 
“cuando diagramamos la Agenda por los 40 años de 
democracia, y este Festival en particular, lo hicimos pen-
sando –justamente- en apostar a los artistas y gestores 
culturales locales y nacionales, porque creemos necesa-
ria la oportunidad de rescatar y sostener las libertades y 
derechos adquiridos por las luchas colectivos, y esto se 
vivió en el escenario y en el público”.
Luego de la participación de las bandas locales, se pre-
sentaron Miranda! y La Joaqui. Ambos shows tuvieron 
sus características particulares e hicieron vibrar la noche 
fueguina. 
Miranda!, este dúo musical argentino de pop liderado 
por los cantantes Alejandro Sergi y Juliana Gattas, con 
su cambio de vestuario constante y clásicos, deslumbra-
ron a los presentes. 
Mientras que La Joaqui, hizo saltar al público con su 
estilo, que fusiona ritmos derivados del Trap, Pop, R&B, 
Rap, Reggaetón y Cumbia, siendo una de las pioneras 
del trap y el freestyle en Argentina.
“Vivimos una jornada llena de baile, risas, diversión para 

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Con un impactante marco de público se desarrolló durante tres jornadas el festival “Tierra Grande” 

Anoche cerraron Emmanuel 
Horvilleur y los Babasónicos
Con la participación de artistas de renombre nacional como La Joaqui y Miranda, Rei, Trueno y anoche cerraron el festival Emmanuel Horvilleur y 
luego los Babasónicos, se desarrolló con la presencia de más de 60 mil personas a lo largo de las tres jornadas el festival “Tierra Grande” que se agolpó 
en el hangar del viejo Aeropuerto de la ciudad de Ushuaia en el marco de los 40 años ininterrumpidos de democracia en la Argentina.
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las familias fueguinas” indicó la Secretaria de Cultura, e 
invitó a toda la comunidad a disfrutar del segundo día 
de un festival que tiene como protagonista la cultura 
musical.
El show musical del trapero, fue el principal atractivo 
de la segunda jornada del Festival “Tierra Grande” que 
se realiza en Ushuaia en el marco de la conmemoración 
de los 40 años de democracia ininterrumpida en la Ar-
gentina.

El freestyler brindó un show de poco más de una hora 
el cual fue presenciado por una verdadera multitud, 

presentación que incluyó sus hits como Feel Me??, Ar-
gentina o Tierra Zanta, ratificando su estelaridad como 
uno de los máximos referentes de los llamados ritmos 
urbanos.
Trueno sacudió la noche en la capital fueguina con su 

estilo y una tremenda perfomance que convirtió en una 
verdadera fiesta la noche en el fin del mundo.
El sábado había comenzado con las presentaciones de 
Noveno Viaje y De Caravana, bandas locales que ani-
maron el inicio de la segunda jornada en el Hangar del 
aeropuerto viejo de Ushuaia que se vio colmado.
Luego fue el turno del artista urbano y tropical Rei, cuya 
presentación se definió en las últimas horas en reempla-
zo de Callejero Fino. El freestyle se subió al escenario 
cerca de las 21:00 y brindó un excelente show.
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Ushuaia.- “Invertir en mujeres es cam-
biar el mundo” fue el lema 2023 del mo-
vimiento mundial que se desarrolla en 
simultáneo en 180 países con el objetivo 
de inspirar a la próxima generación de 
mujeres líderes a través del mentoreo.
La referente de Voces Vitales en Tierra 
del Fuego Marilina Henninger destacó a 
la experiencia que une duplas de mujeres. 
“Vivimos otra jornada de Mentoreo, car-

gada de emociones, aprendizaje, compli-
cidad y mucha generosidad”, manifestó.
La jornada logró que 20 mentoras fue-
guinas acompañen a líderes emergentes, 
para compartir su experiencia, conoci-
miento, contactos y guía. “La octava ca-

minata de Mentoreo del Fin del Mundo 
nos reunió a todas bajo el lema de ser 
audaces, de animarnos a la acción, de 
empujarnos a emprender proyectos que 
sabemos que tendrán un impacto positi-
vo en nuestra comunidad”, definió Hen-
ninger acerca de la actividad, que se reali-
zó el sábado 4 de marzo en concordancia 
con el Mes de la Mujer.
“Quiero reconocer el trabajo de muje-

res como Natalia Echazarreta con quien 
organizamos y llevamos adelante estas 
actividades desde hace años, logrando 
instalar en la provincia algo que es muy 
importante y valioso, como el mento-
reo”, agradeció Marilina Henninger.
Algunas de las lideres que este año se su-
maron para brindar su acompañamiento 
a otras mujeres fueron la presidenta del 
Notariado argentino Alejandra Castellón 
Arrieta, la legisladora Laura Colazo, la 
jueza electoral Mariel Zanini, la vicepre-
sidenta de CAME, Claudia Fernández, 
Viviana Remy, representante local de la 
Fundación Garraham, la arquitecta Ale-
jandra Penisi, la abogada Mariana Sán-
chez Caparrós y la consultora Florencia 
Palumbo, quien además brindó una char-
la de motivación previa a la caminata.
La referente local agregó que “esta es 
la octava edición en la provincia y esta-
mos muy felices por el acompañamien-
to constante de nuestras mentoras y la 
participación de nuevas mentoreadas. La 
caminata es una actividad arancelada en 
todo el país, pero gracias al espónsoreo 
de Gastronomía del Sur y de Tiempo 
Fueguino pudimos becar a todas las par-
ticipantes”.
La Caminata de Mentoreo (“Global 
Mentoring Walk”) es un programa que 
conmemora el Día Internacional de la 
Mujer y busca resaltar la importancia del 
Liderazgo de las Mujeres, crear redes de 
apoyo y conexiones en sus comunidades, 
dar soporte y guía a las líderes emergen-
tes para que cumplan sus metas y pro-
mover el mentoreo como estrategia de 
empoderamiento femenino, se realiza en 

23 ciudades del cono sur y más de 180 
países a la vez.
Las Caminatas de Mentoreo fueron ins-
piradas por la Presidente de la Junta de 
Vital Voices Global Partnership, Gerry 
Laybourne, quien comenzó invitando 
mujeres líderes emergentes a buscar ase-
soramiento en sus caminatas matutinas, 
brindando un espacio donde de apoyo y 
la orientación que necesitaban para cum-
plir sus objetivos profesionales.
Se realizan cada año en conmemoración 

del Día Internacional de la Mujer, y bus-
can destacar la importancia del lideraz-
go de las mujeres, crear redes de apoyo 
y conexiones, dar soporte a las líderes 
emergentes para que cumplan sus metas 

y promover el mentoreo como estrategia 
de empoderamiento femenino.

ACERCA DE VOCES VITALES

Voces Vitales es la organización líder que 
identifica, capacita y empodera a mujeres 
en todo el mundo, para que puedan crear 
espacios de inclusión, trabajando en la 
disminución de desigualdades laborales y 
la generación de liderazgos emergentes.
Para mayor información sobre la cami-

nata de mentoreo 2023 te invitamos a vi-
sitar www.vocesvitales.org.ar  y seguirnos 
en  redes sociales: @vocesvitalesconosur 
donde encontrarás el formulario de ins-
cripción.

Mentoreo en el Fin del Mundo 

Más de 40 fueguinas participaron 
de la caminata
La caminata de Mentoreo del Fin del Mundo se realizó en la ciudad de Ushuaia, con la participación de 40 mujeres de toda la provincia. En esta octava 
edición se contó con la participación de 20 mentoras que conformarán duplas con las líderes emergentes de Tierra del Fuego. “La octava caminata de 
Mentoreo del Fin del Mundo nos reunió a todas bajo el lema de ser audaces, de animarnos a la acción, de empujarnos a emprender proyectos que sabemos 
que tendrán un impacto positivo en nuestra comunidad”, definió Marilina Henninger, referente de Voces Vitales en Tierra del Fuego.

La referente de Voces Vitales en Tierra del Fuego Marilina Henninger destacó a la 
experiencia que une duplas de mujeres. “Vivimos otra jornada de Mentoreo, car-
gada de emociones, aprendizaje, complicidad y mucha generosidad”, manifestó.

La Caminata de Mentoreo (“Global Mentoring Walk”) es un programa que conme-
mora el Día Internacional de la Mujer y busca resaltar la importancia del Lideraz-
go de las Mujeres, crear redes de apoyo y conexiones en sus comunidades, dar 
soporte y guía a las líderes emergentes para que cumplan sus metas y promover 
el mentoreo como estrategia de empoderamiento femenino, se realiza en 23 ciu-
dades del cono sur y más de 180 países a la vez.

“Quiero reconocer el trabajo de mu-
jeres como Natalia Echazarreta con 
quien organizamos y llevamos ade-
lante estas actividades desde hace 
años, logrando instalar en la provin-
cia algo que es muy importante y va-
lioso, como el mentoreo”, agradeció 
Marilina Henninger.

“Invertir en mujeres es cambiar el mundo” fue el lema 2023 del movimiento mun-
dial que se desarrolla en simultáneo en 180 países con el objetivo de inspirar a la 
próxima generación de mujeres líderes a través del mentoreo.
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somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN 
PÚBLICA
El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación Pública bajo 
modalidad de Convenio Marco N° 3/23, que tramita la provisión 
de neumáticos de invierno y verano para Ministerios y Secretarías 
de Estado que componen el Poder Ejecutivo de la Provincia.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
22/03/2023  - 11:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
22/03/2023 - 11:00 horas.

LUGAR DE  APERTURA:
San Martín Nº 450, Planta Baja, Oficina 35, Ciudad de Ushuaia - 
Oficina Provincial de Contrataciones.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Rio Grande.- La plaza central de esta ciudad, fue el es-
cenario de la ceremonia conmemorativa al cumplirse el 
166° aniversario del fallecimiento del Almirante Guiller-
mo Brown.
El acto, que se llevó adelante en horas de la mañana de 
este viernes 3 de marzo, fue presidido por el comandante 

de la Fuerza de Infantería Austral (FAIA) Capitán de Na-
vío Héctor Antonio Herrera quien estuvo acompañado 
por integrantes de las unidades de la Armada Argentina 
con asiento en esta ciudad y por los representantes de las 
Fuerzas Armadas con asiento en esta ciudad.
Luego del ingreso del Capitán Herrera, se izó el pabellón 
nacional y se entonaron las estrofas del Himno Nacional 
Argentino interpretado por la Banda de Música Munici-
pal.
En tanto, el Capellán Guido Castillo, fue el encargado de 
brindar una invocación religiosa y bendijo a los presentes.

DISCURSO OFICIAL

En la oportunidad, fue el Teniente de Corbeta IM Federi-
co Daniel Baez, quien compartió el discurso oficial en el 
que destacó los valores del Almirante Brown. “Es opor-
tuno reflexionar sobre los valores que nos legó y que nos 
han permitido sortear loa avatares propios de una insti-
tución bicentenaria afianzados en su ejemplo de inque-
brantable voluntad convencido en la causa de la libertad”.
En tanto puso de relieve los momentos críticos que en 
toda su vida, tuvo que atravesar el padre de la Armada 
Argentina. “Heredamos de él la cultura del ejemplo, la 
importancia del esfuerzo, del arrojo, la camaradería y el 
trabajo en equipo y la indispensable fortaleza de espíritu”.

En otro párrafo del mensaje se destacó que Brown fue 
“el símbolo cabal de lo que se puede y debe  hacer cuan-
do existe una convicción en los ideales”.
Finalmente se brindó un repaso de la vida del hombre 
destinado a escribir las páginas más gloriosas de la histo-
ria de la Armada Argentina quien nació el 22 de junio de 
1777 y murió el 3 de marzo de 1857, dejando un legado 
único para el nacimiento de la Armada Argentina.

Comandante de la FAIA

Por su parte y previo al acto, el Capitán Herrera le confió 
a la prensa que en su primer acto como comandante de 
la FAIA, “me siento realmente muy orgulloso y contento 
de estar, no sólo en este acto sino en esta ciudad que me 
ha recibido con mucha amabilidad”.
Adelantó que el trabajo que se llevará adelante a lo lar-
go del año tiene que ver con “mantener un alto nivel de 
adiestramiento que es lo que nos impone el Comando 
de la Infantería de Marina y desarrollar las tareas y acti-
vidades que lleva adelante cada una de las unidades en la 
ciudad de Río Grande”. 
Respecto de la ceremonia dijo que “esta es una ceremo-
nia muy emotiva para nosotros porque recuerda el falle-
cimiento de nuestro héroe máximo, fundador y pilar fun-
damental de nuestra institución y es quien nos guió y nos 
dio su impronta y sus valores y ejemplos de los cuales nos 
siguen acompañando hasta el día de hoy”.
Agregó que “el Almirante Guillermo Brown es nuestro 
héroe máximo y es como nuestro norte como el ideal de 
persona a seguir en todos sus aspectos como militar, ciu-
dadano y padre de familia. En todos los aspectos de una 
persona, el Almirante Brown fue destacado, por lo que 
entiendo que no solo para la gente de la Armada Argenti-

na sino que para cualquier ciudadano debiera ser una luz 
y un ejemplo a seguir”.

AUTORIDADES

Además de los integrantes de la Fuerza de Infantería de 
Marina Austral, BIM N°5 y Destacamento Naval y de la 
Base Aeronaval Río Grande “Pioneros Aeronavales en el 
Polo Sur” (BARD). También estuvieron integrantes de 
las distintas fuerzas armadas con asiento en esta ciudad. 
El Centro de Veteranos de Guerra también participó del 
acto y representantes de distintas asociaciones civiles de 
Río Grande.
En representación del gobierno de la provincia estuvo el 
secretario de Enlace con las Fuerzas de Seguridad, José 
Díaz.

RESEÑA HISTÓRICA

Guillermo Brown nació el 22 de junio de 1777 en 
Foxford, Irlanda. Fue el primer almirante irlandés na-
cionalizado argentino de la fuerza naval de la Argentina. 
Consagró su vida al servicio de su patria de adopción, por 
lo que es considerado el Padre de la Armada Argentina. 
Su nombre está íntimamente vinculado a las luchas por la 
independencia Argentina.
Falleció el 3 de marzo de 1857. El gobierno argentino, 
presidido por el general Justo José de Urquiza, decretó 
honras al ilustre marino que, como decían los conside-
randos de la resolución oficial que “simboliza las glorias 
navales de la República Argentina y cuya vida ha esta-
do consagrada constantemente al servicio público en las 
guerras nacionales que ha sostenido nuestra Patria desde 
la época de la Independencia”.

Ceremonia Conmemorativa

Acto por el 166° aniversario de la 
muerte del Almirante Brown
En horas de la mañana de este viernes, integrantes de la Armada Argentina llevaron adelante un acto conmemorativo por el 166° aniversario de la 
muerte del Almirante Guillermo A. Brown. El Capitán de Navío IM Héctor Antonio Herrera, comandante de la FAIA, encabezó la ceremonia.
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Ushuaia.- En la zona, mientras efectua-
ban recorridas por Mar de Oses y Cabo 
de Hornos, se advirtió la colisión vehi-
cular entre los rodados Fiat Cubo, un 
Renault Clio y un Honda Fit, los cuales 
se hallaban sin ocupantes. Luego, tras 

averiguaciones se logró dar con los pro-
pietarios.
Momentos después llegó al lugar, la pro-
pietaria del rodado marca Fiat Cubo, Mi-
caela Soledad D’Ángelo Ortego quien 
refirió que el vehículo estaba siendo con-

ducido por su empleado, Gustavo Medi-
na, de quien no brindo demás datos, el 
cual no se hallaba en el sitio.
Respecto del segundo rodado, un Honda 
resultó ser propiedad de Patricia Naza-

rena Vargas Aguilar de 33 años, en tanto 
que el tercer rodado era propiedad del 
Julio Cesar Vargas de 75 años. Todas las 
partes fueron asesoradas acerca de los 
pasos legales a seguir.

Ushuaia.- El imputado es un hombre -de 
actualmente 42 años-, que está acusado de 
haber abusado sexualmente de una niña 
-que hoy tiene 24 años-, cuando ésta te-
nía tan solo entre 5 y 16 años, cuando la 
madre de la víctima se ausentaba del do-
micilio. 
Según precisó el fiscal de la causa en su 
requerimiento de elevación a juicio, “entre 
los 5 y 7 años de edad, abusó sexualmente 
de la niña con acceso carnal, y entre los 7 
y los 16, los abusos fueron mediante toca-

mientos en sus partes íntimas”. 
El Tribunal de Juicio será presidido por 
el juez Alejandro Pagano Zavalía, con las 
vocalías de los Dres. Maximiliano García 
Arpón y Rodolfo Bembihy Videla. 
En tanto que, el Ministerio Público Fiscal 
estará representado por el Dr. Fernando 
Ballester Bidau y la defensa del imputado 
la ejercerán los Dres. Jorge Pintos y Nico-
lás Graffigna. 
Para la audiencia de debate está prevista la 
presencia de 14 testigos.

Ushuaia.- Siendo las 09:32 horas, personal 
policial es alertado sobre un accidente vial 
en intersección de las calles Alem y Teuk.
Una vez en el lugar informan que el he-
cho involucra al rodado Jeep Compass, 
conducido por Alberto Enrique Marotta 
(74) y a un motovehiculo Honda tornado, 
conducido Rodrigo Javier Iturraspe (45).
Mientras la Jeep circulaba por sobre calle 
Alem con sentido sur- norte, al intentar 

girar en “U”, fue embestida en su lateral 
derecho por el motovehiculo que circula-
ba en sentido contrario, destacando que, 
al momento de la intervención policial, el 
motociclista se hallaba tendido en el suelo, 
evidenciando sangrando en el rostro; fue 
asistido primeramente por personal bom-
beril, siendo posteriormente trasladado al 
Hospital Regional Ushuaia por una ambu-
lancia.

En Mar de Oses y Cabo de Hornos 

Violento choque entre tres unidades en Ushuaia
El pasado sábado, en horas de la madrugada, personal policial fue alertado sobre un siniestro vehicular en Mar de Oses y Cabo de Hornos de la ciudad 
de Ushuaia.

Violento choque entre tres unidades en Ushuaia, resultó sin heridos.

Estado en que quedaron los rodados.

Ushuaia

Motociclista hospitalizado 
tras impactar con una 
camioneta
Ocurrió el viernes a la mañana cuando en la intersección de Alem y Teuk 
de la ciudad de Ushuaia, cuando una Jeep Compass giraba en ‘U’ y fue 
embestida por la moto. Según dio cuenta el parte policial, el motociclista 
se hallaba tendido en el suelo, evidenciando sangrando en el rostro; fue 
asistido primeramente por personal de Bomberos, siendo luego trasladado 
al Hospital Regional Ushuaia por una ambulancia.

Tribunal de Juicio de Ushuaia 

Hoy comienza un proceso oral 
no público contra sujeto que 
abusó sexualmente de una niña
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Sur dará inicio 
este lunes 6 de marzo, al debate oral y no público, para determinar la res-
ponsabilidad penal de un hombre acusado de los delitos de abuso sexual 
simple y abuso sexual con acceso carnal agravado. 

Hoy comienza un proceso oral no público contra sujeto que abusó sexualmente 
de una niña.
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Tolhuin.- El homenaje se realizó en el mismo lugar del 
siniestro fatal, es decir, sobre la ruta nacional 3, a la al-
tura de la estancia El Relicho, a pocos kilómetros de 
Tolhuin.
Estuvieron presentes, integrantes de Gendarmería Na-
cional Tierra del Fuego A.I.A.S, Agencia Nacional de 
Seguridad Vial, autoridades de la  Subsecretaria de Se-
guridad Vial Tierra del Fuego A.I.A.S, Director Sergio 
Gamarra y Equipo de Inspectores, Policía Brigada Rural 
de Tolhuin.
También, Vialidad Nacional Distrito 24°,  Área de Seña-
lamiento, que confeccionó y colocó el cartel.
Asimismo, se contó con la presencia de Liliana Sar-
miento, Beatriz Mengual , Mario Vallone Miguelina Dos 

Santos, familiar y amigas desde el día que se pintó  la 
estrella y acompañaron en todo momento, a pesar del 
clima reinante y la distancia. 
Participaron familiares de Justinne, que llegaron hace 
días atrás desde Bélgica para despedir los restos de su 
hija.
También participaron del homenaje autoridades de la 
Embajada de Bélgica en Argentina, quién agradeció en 
nombre de su país la gestión realizada para este Memo-
rial y la hospitalidad recibida en tan difícil momento.

¿QUÉ SIGNIFICAN LAS ESTRELLAS AMARILLAS?

La Estrella Amarilla es una referencia simbólica visual 

que se implementada en el marco de la Campaña de 
Concientización Vial para informar que allí ocurrió un 
siniestro vial, evitable.
El objetivo es rendir Homenaje a seres queridos y a tra-
vés de él llevar un mensaje de prevención y concienti-
zación.
En esta ocasión se realizó una salvedad, creo necesaria 
e importante. Para colocar la Señal Informativa Estrella 
Amarilla, y pintar la Estrella, debe ser solicitada por un 

familiar de la víctima, Rendir Homenaje en su memoria 
es lo importante.
Asimismo, desde la Red explican que el trabajo lo reali-
zan ad honorem, y que son una asociación sin fines de 
lucro. 
En otro párrafo invitan a familiares de otras personas 
que han sido víctimas en incidentes de tránsito a escri-
birles y solicitar, la colocación de la señalética, como así 
también la inscripción del nombre a homenajear.
Recomendaciones
-Usa siempre cinturón de seguridad.

- No conduzcas si bebes alcohol.
- El alcohol al  volante mata.
-Respetar las velocidades permitidas.
-Sistema de Retención Infantil.
- Mascotas con sistemas de sujeción.
- Respeta las normas. 
- Usa casco.
“De vos depende no sumar una Estrella más al cielo”, 
indicó Bizzozzero y agregó en una publicación anterior, 
“llevamos 2 meses del año 2023 con 5 Víctimas fata-
les, con siniestros evitables, vidas que jamás volverán, 
no cabe la mal utilizada palabra “accidente”, porque 
hubo responsables, familias destrozadas por el dolor de 
perder a un ser querido en manos de la imprudencia, 
irresponsabilidad, desprecio por la Vida propia y del 
prójimo”. 

Río Grande.- El rodado marca Chevrolet, 
modelo Agile, color rojo, era conducido 
por Gustavo Riveros de 52 años, había 
circulado en contramano por Thorne, 
chocando a 6 rodados estacionados. 
Se trasladó a Riveros al Hospital Regio-
nal Norte para su atención, quien quedo 
internado en observación.

El conductor evidenciaba hallarse bajo 
los efectos del alcohol, por lo cual se pro-
cedió a su imputación contravencional, 
por su infracción al artículo 120  y 123 
de la Ley 1024, tomando intervención el 
Ministerio Publico Fiscal. 
El test de alcoholemia dio positivo, Rive-
ros conducía con 1,03 g/L. 

El siniestro fatal se registró el 26 de febrero

Pintaron una Estrella Amarilla en Tolhuin 
para recordar la muerte de la atleta belga 
Justine Dejemmeppe
La Red Nacional Familiares de Víctimas de Tránsito Campaña de Concientización Vial Estrellas Amarillas, realizo el sábado un homenaje pintando 
la Estrella Amarilla y descubriendo la señal vertical informativa, en memoria de la atleta belga Justine Dejemmeppe, “a quien le arrebataron la vida 
en un siniestro vial, evitable”, indicó Gladys Bizzozzero, a través de sus redes sociales y agregó en una reflexión anterior, que en lo que va del 2023, se 
registraron 5 muertes en incidentes de tránsito. 

Sobre calle Thorne 

Conductor en contramano y en estado de ebriedad 
chocó a 6 autos estacionados y volcó
Este domingo, alrededor de las 09:00 horas, personal policial se hizo pre-
sente en la intersección de calle Thorne y Rosales, por un incidente vial. El 
conductor de un Chevrolet Agile, había tomado la calle en contramano, 
llevándose en su paso a 6 rodados estacionados. El test de alcoholemia, dio 
resultado positivo. 

Conductor en contramano y en estado de ebriedad chocó a 6 autos estacionados 
y volcó. 

Pintaron una Estrella Amarilla en Tolhuin para re-
cordar la muerte de la atleta belga Justine Dejem-
meppe.

La joven atleta (foto) falleció tras haber sufrido un 
violento incidente de tránsito el pasado 26 de febre-
ro, en cercanías de Tolhuin. 

El siniestro fatal se registró el 26 de febrero de este 
año.
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Río Grande.- Nicolás Cristal Isak Pinto tenía 15 años 
cuando el 2 de marzo de 2021 decidió ponerle fin a su 
vida como consecuencia de los abusos, la violencia psi-
cológica y la transfobia que sufría. Organizaciones y fa-
miliares de Nicolás aseguran que las circunstancias que 
rodean estas muertes -aparentemente voluntarias- per-
miten recalificar estos hechos como «asesinato social» 
de varones trans, un fenómeno que recobró visibilidad 
luego de que dos adolescentes que sufrían bullyng se 
arrojaran de un balcón en Barcelona, lo que provocó la 
muerte de Alana (que según su abuelo argentino quería 
ser mencionado como Iván). «A los 17 quedé embaraza-
da de Nicolás y egresé con él todavía en mi panza», re-
cuerda Darcy M., su mamá, en diálogo con Télam sobre 

esa muerte denunciada como suicidio instigado. Darcy 
está a la espera que el Tribunal de Río Grande fije fecha 
para el juicio contra su expareja, padre de su hijo de 8 y la 
persona a la que responsabiliza del suicidio de su primo-
génito Sin embargo, el debate oral por comenzar contra 
G.V. no es por el abuso sexual de su hijastro Nicolás 
o de su hijo biológico, ni por las amenazas de muerte 
contra su exsuegro o la violencia sistemática contra ella 
-hechos denunciados ante la justicia-, sino por las «le-
siones agravadas por el vínculo» que le provocó un día 
de 2017 cuando la arrastró con su camioneta en marcha 
mientras retenía sus muñecas atrapadas con el sistema 
de levantavidrios, una de las dos causas que permanecen 
abiertas. Violencia de género Darcy recuerda que Ni-
colás tenía apenas 2 años cuando le dijo «soy un nene» 

y que ya no quería que lo llamaran en femenino o por 
su nombre de pila sino por su segundo nombre, el más 
neutro «Cristal». La madre cuenta que el chico crecía fe-
liz en el respeto de su identidad autopercibida, cuando, a 
los 7 años, se incorporó a la convivencia familiar el que 
ella señala como el verdugo de todos. «Justo a mí me 
hacen un cambio de horario en la fábrica, así que lo veía 
re poco. Y entonces Nicolás se convirtió en otra perso-
na: estaba muy decaído, de repente se puso introvertido, 
pedía perdón por todo y quería usar ropa grande que le 
tapara todo el cuerpo», contó Darcy. «Pedí cambio de 
horario en mi trabajo pero no me lo dieron, así que pro-
curé organizar actividades para hacer juntos los fines de 
semana, pero seguía decayendo y ahí lo diagnosticaron 

con depresión», agregó. La mujer contó que no pudo 
identificar esos cambios en Nicolás como síntomas de 
una violencia que no se desarrollaba en su presencia. Es 
más, Darcy tampoco tenía consciencia de que los cons-
tantes malos tratos que recibía la hacían una víctima de 
violencia de género. «A mí el que me abre los ojos es 
Nicolás a los 10 años, cuando me hace una encuesta que 
le habían dado en la escuela para detectar víctimas y yo 
cumplía con todo. Ahí entendí que el problema no era 
yo, como me hacía creer mi expareja», contó. «Yo quería 
separarme pero no sabía cómo sacarlo de la casa», evoca 
y dice que tampoco se animaba a denunciarlo porque él 
siempre le decía: «Antes de que llames a la policía, tengo 
tiempo de matarte». El primer indicio de que el infierno 
no terminaba lo tuvo a los pocos días, con el episodio 

de la camioneta que implicó el riesgo cierto de morir 
aplastada. Como la restricción de acercamiento fue dic-
tada solo en relación a Darcy, el agresor consiguió un 
régimen de visitas con su hijo, que también comenzó a 
evidenciar signos de abuso, fue víctima de revinculacio-
nes forzadas y llegó a estar secuestrado cinco días por 
su progenitor. Torturas y abusos «Nicolás vivió todo 
eso y ahí empieza con ataques de pánico, a desarrollar 
fobia social, a querer morirse. La psicóloga pide medi-
das de seguridad y mi hijo declara por primera y única 
vez ante la Subsecretaría de Derechos de Protección de 
Niñas, Niños y Adolescentes, donde relata (en mi au-
sencia) las torturas que vivía. A mí lo único que logró 
decirme fue que ‘lo ahogaba’ y no quiso contarme nada 
más», dijo. Sin embargo, todo lo que no pudo contarle 
su hijo, Darcy pudo reconstruirlo a través de los cua-
dernos que dejó escritos, donde las torturas, los abusos, 
la transfobia y la autoría de esos hechos está plasmada 
en textos y dibujos. Para Darcy, esos dibujos y escritos 
«son prueba también del carácter correctivo de los abu-
sos», porque allí queda expuesto el odio a la identidad 
de género que impulsaba al agresor y del que ella se ha-
bía anoticiado ya en situaciones cotidianas. «En uno el 
mismo se dibuja llorando con lágrimas de los colores de 
la bandera trans, mientras recibe gritos de esta persona», 
contó. Justo el día en que Nicolás decidió poner fin a 
su vida, su mamá había sido convocada al juzgado para 
notificarla que estaba elevada a juicio la causa «donde 
lo responsabilizan (a G.V.) del diagnóstico psicológico 
de Nicolás». El expediente fue archivado al conocerse 
la muerte del adolescente. Espera justicia Ahora, Darcy 
espera que haya justicia por el suicidio de su hijo a partir 
de una nueva instrucción abierta contra el agresor, en 
la que pidió que se periten los cuadernos de Nicolás y 
sean tomados como prueba testimonial. «Lo que se le 
atribuye en la denuncia es la responsabilidad del suicidio 
de Nicolás, porque fue durante varios años abusado por 
esta persona sin poder contarlo porque estaba amena-
zado y ese sometimiento, que tenía características de co-
rrectivo, lo llevó a suicidarse», dijo su abogada Adriana 
Varisco. La letrada explicó que el caso podría adquirir 
relevancia jurisprudencial porque «es la primera vez que 
en la provincia se investiga un abuso después del suici-
dio de la víctima».
Fuente: Télam.

Río Grande.- Se hizo presente personal 
de la División Bomberos de la Policía de 
Río Grande, que procedió a sofocar el in-
cendio registrado en Gregoria Matorras al 
1900.
En las inmediaciones, los servidores públi-
cos dialogaron con Adela Vizgarra de 61 
años, quien indicó que mientras utilizaba 

la parrilla que se encuentra en el quincho, 
en el tiraje comenzó el ígneo afectando 
parte del techo. No resultaron lesionadas 
personas. Participaron además, Bomberos 
Voluntarios, Dirección Municipal de De-
fensa Civil y Dirección de Tránsito Mu-
nicipal que colaboró con la Policía en el 
corte de la calle.

Organizaciones y familiares se manifestaron a 2 años de su muerte 

Suicidio inducido: buscan justicia 
por la muerte de Nicolás Cristal
Nicolás Cristal Isak Pinto tenía 15 años cuando el 2 de marzo de 2021 decidió ponerle fin a su vida como consecuencia de los abusos, la violencia psicológica 
y la transfobia que sufría. Darcy, su mamá, está a la espera que la Justicia avance en una nueva causa contra su ex pareja, padre de su hijo de 8, a quien 
responsabiliza del suicidio de su primogénito. Sin embargo, el debate contra G.V. es por las amenazas de muerte contra su ex suegro o la violencia contra ella.

El 2 de marzo se cumplieron 2 años desde el suicidio de Nicolás Cristal Isac Pinto. Investigan posibles abusos 
sexuales correctivos previos, y posible inducción al suicidio. 

En Gregoria Matorras al 1900

Principio de incendio 
en el tiraje de una 
parrilla causó alerta
El pasado viernes, siendo las 19.40 horas, personal policial fue convocado 
al domicilio particular sito en calle Gregoria Matorras al 1900, por un 
foco de incendio. 

Principio de incendio en el tiraje de una parrilla en Gregoria Matorras al 1900, 
causó alerta entre vecinos de la zona. 
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VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

todo lo que buscas en
JUGUETERIA

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- El Municipio de Río Grande con el acom-
pañamiento del Ente Nacional de Alto Rendimiento 
(ENARD), la Confederación Argentina de Deporte 

(CAD), el Club Atlético Boca Juniors y el Instituto Uni-
versitario River Plate llevó adelante la primera edición 
de la Expo Deporte.
A lo largo del fin de semana los vecinos y vecinas se 
encontraron en el Polideportivo Carlos Margalot con 
profesionales, deportistas, entrenadores, instituciones, 
dirigentes, productores, comerciantes, emprendedores y 
toda la actividad deportiva de la ciudad. 
Al respecto, el intendente Martín Pérez afirmó que "Río 
Grande es la ciudad con mejor infraestructura deportiva 
de toda la patagonia".
En este sentido, sostuvo que "hemos fortalecido esta 

infraestructura a partir la construcción del Gimnasio 
de Deportes de Combate, donde participan más de 400 
jóvenes por día. La finalización de la cancha de césped 

sintético del Centro deportivo y la construcción de la 
nueva Pileta Olímpica, en Chacra II, que será inaugu-
rada a mediados de octubre" a lo que agregó que "ya 
estamos proyectando nuevas obras, como el Natatorio 
para la zona sur de la ciudad".
Pérez remarcó que "el deporte consolida el proyecto de 
vida de las juventudes. Brinda más calidad de vida a las 
infancias, a los adultos mayores. Por eso es una priori-
dad en nuestra gestión".
Asimismo, destacó que "esta Expo deportes vino a 
visibilizar toda la oferta deportiva de la ciudad, tanto 
pública como privada, y las formaciones" y manifestó 

que "queremos que esta Expo que comenzó este año, 
se instale en el calendario de la ciudad y sea una realidad 
cada año".
Por su parte, el Gerente Ejecutivo de la Agencia de 
Deportes, Cultura y Juventud, Sebastian Bendaña, ex-
presó que "la Expo es una propuesta familiar para que 
vecinos y vecinas conozcan la oferta deportiva de la 
ciudad". 
En este sentido agregó que "el deporte, además de ser 
deporte, es educación y es lo que buscamos transmitir 
porque eso se transforma en valores, en este contexto 
fue que se tomó la decisión de avanzar con la educa-
ción universitaria, y en unos pocos días se comenzará 
a cursar la carrera de Educación Física con más de 200 
inscriptos".
En el marco de la Expo Deportes, se realizó la premia-
ción del torneo de fútbol femenino "Mujeres Cente-
narias". Sobre ello, la secretaria de la Mujer, Género y 
Diversidad, Alejandra Arce, señaló que "los clubes son 
espacios de encuentro familiar donde además de hacer 
deporte se favorecen la salud y la inclusión. Son lugares 
donde las mujeres pueden salir de muchas situaciones 
de violencias por motivos de género. Es por esto que 
generamos este tipo de propuestas para concientizar y 
visibilizar". 
En tanto que, afirmó: "estamos trabajando en conjunto 
con la Agencia Municipal en generar acciones y políticas 
públicas que tienen que ver con la inclusión de la mujer 
en el deporte".
Durante estos dos días pasaron importantes actores del 
deporte como el ex boxeador y campeón del mundo 
Marcelo Domínguez, quien además es el actual Jefe 
Nacional de Entrenadores de las Escuelas Deportivas 
Argentinas; la vicepresidenta de la Confederación Ar-
gentina de Deportes, Verónica Lamberto y el director 
Técnico de la tercera división de futsal de Boca Juniors, 
Christian Meloni.
De esta manera, la Expo Deportes 2023 fue una éxi-
to y el espacio donde la gestión municipal ratificó su 
compromiso y trabajo en pos del deporte, la salud y la 
formación de las y los riograndenses.

Organizada por el Municipio de Río Grande

La primera edición de la Expo 
Deportes fue un éxito
Más de cinco mil vecinos disfrutaron a lo largo del fin de semana en el Polideportivo Carlos Margalot de las múltiples propuestas deportivas que se 
ofrecieron con más de 40 stands, charlas, seminarios y exhibiciones. El intendente Martín Pérez afirmó que con eventos como la Expo Deportes y más 
inversión en infraestructura deportiva, “Río Grande se consolida como la ciudad del deporte”.

El intendente Martín Pérez afirmó que “Río Grande es la ciudad con mejor infraestructura deportiva de toda 
la patagonia”.
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Río Grande.- Con la participación ma-
siva de vecinas, vecinos, niñas, niños, 
adolescentes y adultos que visitaron por 
dos intensas e interactivas jornadas en 
las instalaciones del polideportivo Carlos 
Margalot para lo que fue, -y exitosa diría- 
primera edición de la “Expo Deportes” 
que organizó el Municipio de nuestra ciu-
dad; donde profesionales, deportistas, en-
trenadores, instituciones, dirigentes, pro-
ductores, comerciantes y emprendedores 
locales desplegaron diversas actividades 
deportivas y lúdicas que ofrecieron a todo 
el público que recorrió gustosamente los 
stand que fueron allí emplazados.

Además, hubo charlas, seminarios, talle-
res y entrenamientos abiertos que fue-
ron guiados por profesionales, expertos 
y referentes de distintas disciplinas del 
ámbito local y nacional como el ex cam-
peón mundial y actual coordinador de las 
Escuelas Deportivas de Nación; Marcelo 
Domínguez que desarrolló una clínica de 
boxeo y Christian Meloni entrenador de 
fútbol femenino del Club Atlético Boca 
Juniors, donde dictó una capacitación de 
futsal femenino para las chicas que par-
ticiparon en el Torneo “Mujeres Cente-
narias” que organizó la Secretaria de la 

Mujer, Género y Diversidad, y que poste-
riormente realizara la entrega de premios 
a los equipos ganadores de la tercera edi-
ción del certamen femenino.
Al respecto dialogamos con la directora 
general de deportes del municipio local; 
Silvana Canalis, que detalló lo siguiente: 
“La verdad que muy contentos porque 
nosotros comenzamos esta propuesta 
con muchas expectativas, y sobre todo 
porque en la provincia es la primera vez 
que se realiza la ‘Expo Deportes 2023’, 
y debo decir que fueron muy especiales 
las acciones que se concretaron ya que 
tuvimos disertantes de primerísimo nivel 

como Verónica Lamberto que es la pri-
mera mujer en más de cien años ocupar 
la vicepresidencia de la confederación 
nacional del deporte y que realizó una ex-
posición fantástica, Christian Meloni que 
desarrolló una extensa y muy rica clínica 
en futsal femenino, y Marcelo Domín-
guez, excampeón mundial que también 
desarrolló una clínica de boxeo para las 
escuelas municipales y varios clubes pri-
vados”.
“Destacar además que en los stand que se 
desplegaron en el anexo del Carlos Mar-
galot, pudimos observar instituciones 

como el CADD, la federaciones de AFA 
y CAFS, Taekwondo WT e ITF, las es-
cuelas municipales, el club Boca Juniors, 
el club River Plate, el Club Náutico, Ka-
rate, Ajedrez, Jiu Jitsu, y por supuesto, 
comercios y emprendedores locales que 
ofrecieron las bondades de los produc-
tos que exponían, así es que fueron dos 
jornadas muy especiales para todas las y 
los vecinos que asistieron de muy buen 
agrado diría”.
“Para cerrar quiero agradecer a todas 

las y los vecinos de todas las edades que 
disfrutaron estos dos días con numero-
sas propuestas que se desplegaron en la 
‘Expo Deportes 2023’ donde también 
hubo actividades al aire libre para los ‘pe-
ques’ con una muestra de rollers, skate y 
scooter, y juegos recreativos con premios 
sorpresas, sorteos y las tradicionales go-
losinas que el Municipio de nuestra ciu-
dad entrega a niñas y niños que disfrutan 
de estas acciones, a todos muchas gra-
cias”, finalizó.

Ushuaia.- Con respecto a las nuevas ha-
bilitaciones para los cotos de pesca en 
Tierra del Fuego, Carmelo Sánchez, di-
rector de Recursos Icticos, precisó que 
“hay que tener en cuenta que la posibi-
lidad de pescar en estos sitios es de gran 
valor deportivo y paisajístico para las y 
los fueguinos ya que son ríos reconoci-
dos mundialmente, y para acceder a este 
beneficio primero es necesario contar 
con el permiso de pesca correspondien-
te, luego darse de alta por única vez a tra-
vés del mail pescacontinentaltdf@gmail.
com, y una vez recibida el alta, ingresar 
a: https://saptdf.tierradelfuego.gob.ar/ 
para reservar su lugar en alguno de estos 
cotos”.

“Además, les recordamos que a partir del 
miércoles 1 de marzo la modalidad de 
pesca en toda la provincia es de pesca y 
devolución, y que sólo están permitidas 
las modalidades de cuchara o spinning y 
mosca o flycasting, con el uso de equipos 
correspondientes para cada caso, acorde 
con las normas vigentes”.
“En caso de presentarse algún incon-
veniente en alguno de estos sectores o 
inclusive presenciar alguna actitud anti-
deportiva, pueden presentar el descargo 
en la Secretaría de Ambiente, a la direc-
ción de Recursos Hídricos o bien enviar 
un correo a pescacontinentaltdf@gmail.
com”, cerró el Director de Recursos Ic-
ticos.

Municipio de Río Grande

Se realizó con gran éxito la primera edición 
de la “Expo Deportes” en nuestra ciudad
El viernes 3 y sábado 4 de marzo en las instalaciones del polideportivo Carlos Margalot, el Municipio de nuestra ciudad realizó exitosamente la prime-
ra edición de la “Expo Deportes” que contó con el acompañamiento del Ente Nacional de Alto Rendimiento Deportivo, la Confederación Argentina de 
Deportes, el Club Atlético Boca Juniors y el Instituto Universitario River Plate, junto a numerosos expositores y emprendedores locales.

Pesca Deportiva

Habilitan cotos de pesca para residentes de las tres ciudades fueguinas
Hasta el domingo 16 de abril se encontrará habilitada por medio del SAPTDF, el ingreso de pescadores residentes de la provincia a los cotos de pesca de 
las Estancias Despedida, San Julio, Retranca, Aurelia, San José y el sector gratuito denominado Tropezón.

Nuevas habilitaciones de cotos de pesca para residentes de Tierra del Fuego 
hasta el final de temporada de la Pesca Deportiva 22/23.
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Ushuaia.- Al igual que otros años, la re-
confirmación de vacantes y nuevas ins-
cripciones se realizará durante la segunda 
y tercera semana de marzo, divididas en 
días, según sean deportes individuales o 
colectivos, a través de la Ventanilla Digital.
En tanto, la confirmación de vacantes, 
de todas las disciplinas realizadas duran-
te 2022, tendrá lugar a partir de hoy lu-
nes 6 a partir de las 10.00, y hasta el día 
miércoles 8 de marzo hasta las 23:59 ho-
ras, únicamente por Ventanilla Digital.
Las inscripciones para nuevos alumnos 
interesados en realizar disciplinas indivi-
duales, podrán registrarse desde el lunes 
13, a partir de las 10.00 y hasta las 23:59 
horas del día martes 14.
En el caso de las disciplinas colectivas, 
la Ventanilla Digital estará habilitada 
para nuevas inscripciones el día miérco-
les 15 a partir de las 10.00 y finalizando 
el jueves 16 a las 23:59 horas.
Todas aquellas actividades deportivas 
que se realizan habitualmente en el Polo 
Deportivo “Héroes de Malvinas” no 
se encontrarán dentro de la oferta de 
inscripción ya que, en ese espacio, se 
continúan realizando obras de mejoras 
y reforma, motivo por el cual, esos de-
portes se informarán una vez finaliza-
dos los trabajos en las instalaciones del 
Polo Deportivo.
Todas las inscripciones se realizarán a 
través de Ventanilla Digital, a partir de 
las 10:00 horas, debiendo cada vecino 
ingresar con su usuario, seleccionar la 
pestaña DEPORTES y escoger la disci-

plina que quiere practicar.
Se podrán elegir dos deportes terres-
tres y uno de agua, optando por el día 
de práctica, horario y lugar a desarrollar la 
actividad, no pudiendo registrarse en dos 
horarios de la misma disciplina; si eso su-
cede, el sistema lo elimina de uno de los 
grupos de forma arbitraria.
Se recomienda verificar lo optado en el 
formulario antes de finalizar la inscrip-
ción.
Al momento de anotarse, se deberá te-
ner la edad cumplida que establece el 
grupo, caso contrario, el mismo sistema 
informático modificará la inscripción, 
registrando al alumno o alumna en el 
grupo correspondiente y con la dispo-
nibilidad con que se cuente.
En caso de error o superposición de 
actividades podrán solicitar el cambio, 
mediante nota presentada al correo 
electrónico informes.imd@ushuaia.gob.
ar, en el transcurso de ese mes quedan-
do sujeto a disponibilidad. Las vacantes 
son intransferibles.
Las faltas se contabilizan tres consecu-
tivas o cuatro totales en el mes, dando 
lugar a la baja automática de la vacante, 
siempre y cuando no haya justificación. 
Al igual que en el caso anterior, todas las 
justificaciones y/o bajas se realizarán a 
través del mail informes.imd@ushuaia.
gob.ar.
Las Escuelas Municipales que aparece-
rán en la Ventanilla Digital son las si-
guientes:
*Patín en Línea

*Escuela de Kayak
*Trail Running
*Escuela de Montaña
*Futsal Femenino
*Futsal Masculino
*Escuela Polideportiva
*Escuela de Skate 
*Escuela Mini Atletismo
*Escuela de Atletismo
*Escuela de Newcom
*Escuela de Básquet
*Escuela de Voley
*Entrenamiento
*Funcional Damas
*GAP
*Yoga
*Stretching
*Escuela de Karate
*Escuela de Judo

*Escuela de Kick Boxing
*Escuela Femenina de Kick Boxing
*Ecrotela
*Eimnasia Artística Deportiva
*EFI 
*Escuela Municipal de Escalada
El salón de Musculación no se verá en-
tre las opciones deportivas, ya que la 
inscripción al mismo se realiza durante 
todo el año de manera presencial en el 
sector Informes del Polideportivo “Au-
gusto Lasserre”, sujeto a disponibilidad 
de días y horarios.
Las inscripciones y reconfirmaciones se 
realizan a través de la Ventanilla Digital. 
Una vez finalizadas las mismas, a partir 
del lunes 20 de marzo. Ante cualquier 
duda o consulta podrán acercarse al sec-
tor Informes del Polideportivo.

Ushuaia.- El secretario de Deportes y Ju-
ventudes; Carlos Turdo, junto al secreta-
rio de Alto Rendimiento; Gabriel Coto, 
y el subsecretario zona sur; Mariano 
Vallaro, mantuvieron un encuentro con 
el presidente del Instituto Municipal de 
Deportes; Guillermo Navarro y su equi-
po, para dialogar sobre el trabajo en con-
junto y articulado en la organización de 
los Juegos EPADE y PARAEPADE.
Los juegos se realizarán en el mes de 
diciembre en la provincia, y se espera el 
arribo de más de 2500 personas, entre 
deportistas e integrantes de los cuerpos 
técnicos de las provincias patagónicas 
que participarán de los eventos deporti-
vos.
En este marco además los funcionarios 

recorrieron distintas instalaciones depor-
tivas, pensando en los escenarios posibles 
para cada una de las disciplinas que en-
cuadra este certamen patagónico. En ese 
marco los equipos de trabajo visitaron la 
obra en ejecución de lo que será la nueva 
Cancha de Fútbol de césped sintético en 
inmediaciones del camping municipal.
Por otra parte, el Secretario Turdo y el 
equipo de la Secretaría provincial, reco-
rrieron la obra en ejecución del nuevo 
gimnasio que tendrá la “Villa Deportiva 
Eva Perón” de la ciudad capital.
Este nuevo espacio, que se encuentra 
pronto a inaugurarse, aportará y fortale-
cerá a toda la actividad deportiva de Tie-
rra del Fuego, contribuyendo al desarro-
llo de diversas disciplinas.

Instituto Municipal de Deportes

Comienzan las inscripciones para las 
Escuelas Municipales
El próximo lunes 20 de marzo darán inicio las Escuelas Municipales que organiza el Instituto Municipal de Deportes de capital fueguina para niños, 
niñas, jóvenes, adultos y adultas de la ciudad.

La Municipalidad de Ushuaia a través del Instituto Municipal de Deportes abre las 
inscripciones para las Escuelas Municipales 2023.

Subsecretaria Provincial de Deportes

El secretario Carlos Turdo se reunió con 
Guillermo Navarro, presidente del IMD
Con miras a la organización conjunta en diversos escenarios deportivos 
de la provincia de los Juegos EPADE y PARA EPADE, el secretario de De-
portes y Juventudes; Carlos Turdo, y funcionarios del área, mantuvieron 
un encuentro con el titular Instituto Municipal de Deportes de Ushuaia; 
Guillermo Navarro.
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego
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EVILLANO S.R.L.S

Buenos Aires.- La semana pasada se concretó la primera 
reunión del año de los y las representantes de las radios 

que forman parte de la Universidad Tecnológica Nacio-
nal. La reunión fue encabezada por el Ing. Federico Oli-
vo Aneiros, Secretario de Cultura y Extensión Universi-
taria del Rectorado, quien estuvo acompañado del Ing. 
Pablo Lassave, Director de Cultura y Comunicación de 
la secretaría de Extensión Universitaria. En representa-
ción de Radio Universidad 93.5 de la Facultad Regional 
Tierra del Fuego, estuvieron presentes el Director de 
la emisora, Alberto Centurión, y el Vicedecano de la 
UTN, Ing. Francisco Álvarez.
También estuvieron presentes en la sede del Rectorado, 
Marcelo D’Amico de la UTN de Paraná, Claudio Gon-
zález de la Facultad Regional Córdoba, Carolina Daget 
de San Nicolás, el Ing. Alejandro Iglesias de la UTN 
Bahía Blanca, Sebastian Bisson de la UTN Resistencia y 

Marcelo Barrio del Departamento de Edición Artística 
de la UTN Avellaneda.

Durante el encuentro, analizaron el escenario actual de 
las distintas radios que la UTN posee en a lo largo y 
ancho del país con el objetivo de seguir potenciando su 
desarrollo teniendo en cuenta el crecimiento que vienen 
teniendo las emisoras.
Asimismo, debatieron sobre la creación de la Red de 
Radios UTN para trabajar en la posibilidad de nacio-
nalizar los contenidos académicos de las distintas re-
gionales como así también aquellos culturales para su 
posterior difusión.
Al respecto, el Director de Radio Universidad 93.5, Al-
berto Centurión, comentó que se trató de “una reunión 
muy positiva donde pudimos intercambiar las distintas 
realidades y experiencias que tienen las radios tecnoló-
gicas del país”.

“Siempre es importante poder reunirnos para desarro-
llar estrategias de trabajo que nos permitan lograr un 
mejor alcance de nuestro contenido, pero, sobre todo, 
de buena calidad para los oyentes para que de esta ma-
nera también sean parte de las actividades que nuclean a 
las Facultades Regionales».
Además, “pudimos conversar sobre la situación actual 
del personal de las distintas radios. Es un tema que en 
la última visita a la provincia que realizó el Rector, Ing. 
Rubén Soro, también estuvo en conversación, y fue otro 
de los ejes de este último encuentro; nos parecía impor-
tante ponerlo sobre la mesa y con los distintos represen-
tantes de las Radios coincidimos en que debemos seguir 
trabajando para lograr nuevos avances”.
Vía zoom, también participaron representantes de las 
radios de las facultades regionales de Santa Cruz, Delta, 
Mendoza y Rafaela.

En Buenos Aires

Se concretó la primera 
reunión de Radios de la UTN
La semana pasada se concretó la primera reunión del año de los y las representantes de las radios que 
forman parte de la Universidad Tecnológica Nacional. Analizaron el escenario actual de las distin-
tas radios que la UTN posee en a lo largo y ancho del país con el objetivo de seguir potenciando su 
desarrollo teniendo en cuenta el crecimiento que vienen teniendo las emisoras. También debatieron 
sobre la creación de la Red de Radios UTN para trabajar en la posibilidad de nacionalizar los con-
tenidos académicos de las distintas regionales como así también aquellos culturales para su posterior 
difusión. La situación del personal de las radios, fue otro de los ejes del encuentro en el Rectorado. 
En representación de Radio Universidad 93.5 de la Facultad Regional Tierra del Fuego, estuvieron 
presentes el Director de la emisora, Alberto Centurión, y el vicedecano de la UTN, Ing. Francisco 
Álvarez.

La semana pasada se concretó la primera reunión del año de los y las representantes de las radios que forman 
parte de la Universidad Tecnológica Nacional.

Durante el encuentro, se realizó una puesta en co-
mún de la situación actual de las radios en cada 
facultad regional y se discutieron estrategias para 
potenciar su desarrollo.


